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- Higiene Dental
- Mecânica Industrial
- N.utrição e Dietética

"

- Laboratório de Análises
Clinicas

- AutomobilJstica
- Edificações
- Eletrotécnica
- Mecatrõníca
- Gestão de Pessoas e Negócios

- Instrumentação Eletrônica
e Controle de Processos

- Meio Ambiente
- Gestão em Agronegócio
- Enfermagem
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MUNIClplO DE CANOINHAS
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HORÓSCOPO DA SEMANA
, Áries de 21/3 a 20/4

Sua atenção estará voltada para os ganhos e

.

obtenção de lucros. Alguns imprevistos agra-
dáveis farão com que suas ações surtam efei

...._-_.. to mais rápido. Deslocamentos para locais

próximos e viagens rápidas estão favorecidos. Pensar so
bre as verdadeiras razões dos atos da humanidade trará

respostas esclarecedoras.

Touro de 21/4 a 20/5
A lunação ocorrendo em seu signo solar pede
um cuidado maior com seu físico. Antes que
Vênus vá para o signo de Gêmeos, invista

.............._.. em sua beleza e aparência física. Momento
bom para tratamentos dentários,

dermatológicos e ósseos. Evite o confronto, porque sairá

perdendo na discussão verbal.

PI·
. Gêmeos de 21/5 a 20/6

.' Período que pede introspecção, coisa compli
cada para um geminiano fazer. Mas um pouco

____.. de silêncio e um olhar mais vagaroso para seu

mtenor só farão bem. Os relacionamentos em

geral pedem uma seriedade maior, favorecendo conversas e

projetos a curto e médio prazo.

a Câncer de 21/6 a 21/7
Os amigos podem ser fonte de alegria, dando
suporte às suas mudanças internas. Os assun-

---- tos relacionados ao dinheiro do parceiro, ou ain
da a área da sexualidade deverão ser vistos com cuidado,
para evitar ilusões e enganos. Período bom para ir fundo nos

interesses da profissão.

O
Leão de 22/7 a 22/8

Suas aspirações profissionais nesse momento
se mesclam com os anseios emocionais, Isso

____... tudo está em desarmonia com os desejos de
seu parceiro. Será necessária muita diplomacia para conciliar
essas duas áreas importantes em sua vida. Momento bom

para cuidar da saúde.

«)
Virgem de 23/8 a 22/9

.

A criatividade está em alta e pod�rá ser capita-
lizada para render lucros. Saiba empregar seus

...._-_.. dons no trabalho diário e logo será notado pe
los superiores, Saber lidar com as transformações pelas quais
passa sua família é vital nesse momento.

Libra de 23/9 a 22/10
Muita disposição para se divertir e viajar. No
ambiente de trabalho as mudanças estão em

......==;;;;;;...1
andamento e nada irá detê-Ias. Alguns cortes

podem ocorrer no trabalho, mas sem desgas
tes emocionais. Transformações estão em suas preocupa
ções de agora, sejam elas físicas ou emocionais,

II
Escorpião 23/10 a 21/11
Sociedade, casamento ou parceria serão o

centro de suas atenções. Há uma oposição
entre seus interesses no exterior, até mesmo

____
o

... viajando, e sua rotina de trabalho. Mesmo com

lucros provenientes do trabalho, as preocupações com o

trabalho continuam.

Sagitário 22/11 a 21/12
A área afetiva vai bem, com bom entendimen
to e muita conversa. O relacionamento com

_ . pessoas mais jovens, ou mesmo filhos, está
favorecido. No trabalho, há chances de se di

vertir desempenhando suas funções. Por outro lado, alguma
atividade sairá dé forma diversa à planejada.

.

A semana favorece os assuntos relativos ao

casamento. No setor financeiro, melhor aguar-
.

...._=_01 dar a época propícia para investir, ou para
gastos maiores. Remexer no baú dos segre

dos familiares trará bons resultados para sua vida emocional.

Apaixonar-se fará .corn que tenha, contraditoriamente, maior
lucidez.

uário de 21/1 a 19/2

Peixes de 22/2 a 20/3

Suas baterias estão recarregadas e a energia
está lá em cima. Cuidado apenas para não to

&..._.........1 mar atitudes intempestivas, ou assumir muitos

compromissos, pois corre o risco de ter uma queda brusca de

vitalidade: ou ainda se estressar. Bom momento para ver a

realidade a sua volta, sem falsas ilusões.

I ALMANAQUE I

DE OLHO NO RETROVISOR
Deus disse: "Eu estabeleço minha ali

ança com vocês e os seus descenden
tes". Uma pergunta: O que estamos vendo
no retrovisor de tempos que vem vindo e

se aproximando? Tem tanta coisa que está
fora da consciência para o futuro; sendo
que hoje tudo se reserva no presente sem

olhar o passado e prevendo o

futuro. Exemplo: Juntar várias
coisas e colocar tudo num

grande baú: cartas, livros, ob
jetos ... enterrar o baú, com um

recado escrito na tampa: "Abrir
só no ano 2097". Não tirar
nada além de fotos. Não dei
xar nada além de pegadas.
Não matar nada além do tempo. Quando a
vida tem sentido, o homem se torna cami
nhante de passo leve, mas de pegada pro
funda, para que outros possam segui-lo.
Seria genial que muitas pessoas partici
passem, pessoas. de todas as idades a

colocar objetos nesse baú: estudantes,
trabalhadores, pais, mães, avôs, avós,
crianças, aliás, as crianças vibrariam mais
que todo mundo com a iniciativa. Escreve
riam cartas e bilhetes com mensagens

comoventes, com desenhos e pinturas,
lembrancinhas ... E vamos colocar mais ob

jetos nesse baú; baionetas, vários tipos de
armas, pão, melhor seria que as baionetas
furassem a terra e dela tirassem o pão. E,
de todas as armas reunidas, se ergues
sem templos em homenagem à paz. Vamos

colocar nesse baú para que as

pessoas daqui a 90 anos te
nham conhecimento de nossa

convivência, que cada dia mi

gramos em busca de novos

sonhos, mas é para nós mes
mos que migramos, à procura

de nossa bem-aventurança.
Nesta busca incansável do novo, cum

primos travessia por searas e desertos do

próprio coração. Temos que melhorar para
que no futuro não seja o agora, em tudo o

que foi enviado ao povo do futuro, um de

sejo ficou mais claro: que o mundo, no ano
de 2097, seja melhor, mais bonito e alegre.
Que o Brasil se transforme num País onde
as pessoas - todas as pessoas - sintam

prazer de viver, Todo retrovisor é através
de um espelho, então olhemos no espelho
e falamos: somos responsáveis.

Po
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SEXTA-FEIRA E SÁBADO (02 E 03102):
Um sistema de alta pressão no Litoral

Sul do Brasil mantém o tempo estável em SC.
No Litoral e Planalto, o deslocamento de ar

úmido do-oceano favorece condições de
chuva no início e final dos dias. Nas demais
regiões, sol com aumento de nuvens e pan
cadas de chuva isoladas a partir da tarde.
Umidade relativa do ar baixa no Oeste e Meio
Oeste à tarde. Temperatura elevada. Ventos
predominantes de leste a nordeste, fraco a

moderado.

DOMINGO (04102):
Formação de áreasde instabilidade no

Oeste e Meio-Oeste, provocando pancadas
de chuva e descargas elétricas na região.
Do Planalto ao Litoral as chances de chuvas
são pequenas.Temperaturas elevadas. Ven
tos de nordeste a noroeste, fraco a modera
das com rajadas fortes associados chuva.

SEXTA:
Mínima: 15ºC
Máxima: 29ºC

SÁBADO:
Mínima: 14ºC
Máxima: 29ºC

rte

DESEJO

Sou sol sem brilho às vezes

Fazendo um mundo sem cor

Sempre no labor pela beleza
Sutileza que enche de amor.

Transportados no perfume
Ao jardim das artes da flor

Embriagados no encanto da vida
Que faz do desejo nascer o esplendor.

A grandeza enche de perfume a alma
Dando asas ao admirador
Na mulher que habita seu coração
Existe um vulcão devastador.

A mulher tem ti formosura da lua
Quando nua transpira, seu sabor
Em misturando-se com Morfeu
Cai anjos trazendo os prazeres do céu.

Amantes anônimos são .solitários
Sem saberem se é direito viver
Trazem para vigiar o vazio o nada

Degradam o belo fazem sofrer.'

Erram' pará fugir da $olidão
Numa emoção que não -sabem confiar
Escondem a .dor da insegurança
Aliança que faz o amor desgastar.

Ser feliz é um sonho distante
Que o presente só quer sufocar
Na intrepidez dos falsos encontros
O demônio do desejo quer devorar.

Rua Três de Maio 364 - Centro
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RESUMO DAS NOVELAS

O Profeta
SEMANA DE 5 A 10 DE

FEVEREIRO
A vingança de Ruth por

ter sido desmascarada no

dia de seu casamento com

Marcos vai atingir em cheio
Carola. Cansada damania de

detetive da irmã e preocupada por ser desmascara-
da mais uma vez, Ruth convoca Camilo para se fingir
apaixonado pela professorinha. Decepcionada com

Arnaldo, que a chama de feia e desleixada (e ainda

garante que o rival está fingindo que gosta dela),
Carola acaba aceitando o namoro com Camilo. Mas
não é só Carola que vai se dar mal com ele. Apesar
de serem cúmplices, ele chantageia Ruth e pede mais
dinheiro para separar Sônia de Clóvis. Lia também vai
sofrer com Camilo, que descobre que ela ganhou
dinheiro da ex-mulher de Flávio para sumir com a filha
de Teresa. Gisele e Tainha se casam. Logo depois,
eles vão vender o diamante e descobrem que os

enganaram com uma pedra falsa.

Pé na Jaca

SEMANA DE 5 A 10 DE
FEVEREIRO

Não deu nem tempo
para Lance suspirar depois
de comprovar que não é o �

pai do filho que Isabela está

esperando. Logo depois de conseguir desmascarar
a vigarista e se declarar em cadeia nacional para
Maria, o espertalhão vai ganhar mais um herdeiro.
Desta vez, é Maria que descobre estar grávida de
Lance. A notícia pega a modelo de surpresa. Depois
de sofrer ao ver Tadeu com Elizabeth, Leila vai ter mais
uma decepção com o namorado, que passa a noite com
Isabela e a humilha. Elizabeth não se contenta apenas
em ter facilitado a morte de Último. Logo depois que o

empresário morre, ela começa a pôr as manguinhas de
tora e quer tomar o lugardo pai. Ela arma mais um plano
para prejudicar Guinevere: ficar com a guarda dos fi
lhos dela e herdar todo o dinheiro. E Arthur e Lance
tentam se dar bem com a morte de Abdula.

Páginas da Vida
SEMANA DE 5 A 10DE

FEVEREIRO
Custou, mas, finalmen-

-

te, o tão esperado beijo en

tre Olívia e Léo acontece na

sala da diretoria da AMA.
Antes .eles descobrem que

Clara não foi enterrada no cemitério. Empolgado com
a notícia de que a filha pode estar viva, Léo conta a

descoberta à avó, Hortênsia. Alice escuta escondida
e não gosta nem um pouquinho da novidade, arman
do o maior barraco por ficar com ciúmes do
envolvimento dele com Olívia. Na tão esperada expo
sição de Tônia, Olívia a apresenta a Tide. A artista
não consegue esconder sua admiração pelo pai da
amiga. Greg vai passar pormaus momentos. Além da
pressão de Carmen, ele é pressionado por Tide, que
'desconfia que está sendo roubado pelo genro. Greg
também é ameaçado por Sandra, que diz-que vai
mandar todo o material que tem contra ele para lide,
caso o amante não se case com ela. Greg fica de
sesperado e conta o seu fracasso a Helena: Fred
também vai'se dar mal quando Kelly descobre que ele
é filho do jardineiro. Desconfiado, Eliseu vai ao casa
rão falar com Tide. Lívia também descobre que Rena
to recuperou todos os movimentos e prende o marido
em casa, para que ele não procure Isabel.
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SÁBADO (03/02)
Pé de Pato decide falar

com Jacson para saber se
Cicio deve ou não ajudar os
policiais. Isis e Boris conver
sam na cama depois de fa
zerem amor. Helio e .lsabel

saem para tomar um drinque. Boris conta a Isis que
ele foi dado como morto durante a ditadura, pois con
seguiu fugir depois de ser torturado. Jacson diz a Pé
de Pato que por enquanto Cicio terá que entrar no

jogo dos policiais.
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o PAC e o desenvolvimento de Canoinhas
o anúncio do Plano de Aceleração do Crescimento

(PAC) feito pelo presidente Lula na semana passada sus

citou uma avalanche de comentários e análises das mais
variadas. O assunto da semana foi dissecado a exaustão
e entre análises favoráveis e contrárias, deixou muita
gente na dúvida sobre a eficácia do plano.

Como muito bem disseram os professores José Lannes
e José Augusto Maievski, convidados a analisar o Plano
na edição passada do CN, o PAC é bastante abrangente,
embora tenha deixado muitas pontas soltas que seriam
imprescindíveis para alavancar o desenvolvimento. A fal
ta de uma política de ajustes nas contas do Governo é o

principal entrave na visão dos economistas.
," No fim de semana, prefeitos filiados a Federação
Catarinense dos Municípios (Fecam) foram enfáticos ao

condenar o plano. Acusam o Governo de cortar na carne

dos Estados e municípios para resolver um problema que
é da União. A eterna luta pelo aumento do repasse do
fundo de participação dos municípios em 1% parece cada
vez mais distante da realidade. Outra crítica, enfatizada
pelos prefeitos catarinenses, se refere à falta de medidas
agrícolas no pacote. Soa, realmente, inadmissível, que
tenha se esquecido de um dos setores mais prejudicados

A criança desafiadora
•• DR.ALESSANDROLOIOLA

Não acredito que exista situação mais para
doxal nesta vida que os filhos, principalmente
quando pequenos. Se você não se recorda, es-

�" tas criaturinhas cheias de energia são aquelas
que sugam todo e qualquer tempo livre do seu

dia, preenchendo as horas de descanso com

preocupações, e as horas de trabalho com mais
trabalho.

Apesar de tudo, uma vez pousados em seu

coração, você simplesmente não consegue con
ceber mais sua vida sem os pequenos por perto.
Quer dizer, conceber, você concebe, para qua
se sempre concluir que seria uma existência
muito mais tranqüila- e vazia.

Os filhos dão aquele tempero definitivo à
vida. Mesmo que sejam os filhos dos seus ir
mãos. Ter crianças por perto e ser responsável
por elas, pelo seu desenvolvimento, é uma das
maiores lições que você poderá encontrar neste
mundo. Esqueça os MBAs,
os mestrados e doutora
dos: não existe nada mais
difícil que criar pessoas
equilibradas. É um preces-

, so complexo e não remu

nerado de gerenciamento
de recursos humanos no

longo prazo, sem direito a

férias ou FGTS, e quase
sempre conduzido por
amadores sem treinamen
to adequado - até onde eu
sei, para ser pai/mãe não
são necessários diplomas
ou licenças específicas.

Por isso mesmo, não
me surpreendi quando He
lena' retornou ao consul
tório para uma avaliação de rotina. Estava utili
zando remédios fortes para Hipertensão Arterial
e, até poucos meses atrás, ia tudo muito bem,
mas agora a pressão estava novamente des
controlada. Na raiz de tudo, descobri uma
viagem para Portugal.

- Minha irmã foi tentar a vida lá, doutor. Eu
�:, quis ajudar e aceitei ficar com meus sobrinhos

por um tempo, mas tenho 2 filhos e agora com os

4 dela, a situação em casa vai de mal a pior. Não
estou conseguindo lidar com as pirraças.

Todas as crianças de Helena estavam abai-
, xo dos 10 anos de idade - a mais velha contava
com apenas 9 anos. E pelo seu relato, ela estava
vivendo um motim infantil que os médicos cha
mam com todo garbo de Comportamento Desafi
adorOposicional- ou coa,

O COO é definido como um padrão recor

rente de comportamento desafiador, desobedi
ente e hostil direcionado contra a autoridade

(p.ex.: pais, cuidadores, professores, etc) por
mais de 6 meses consecutivos. As crianças que
apresentam coa costumam se entediar facilmen
te, perdem o controle ao menor sinal de proble
ma, discutem com adultos, se recusam a cumprir
ordens simples e culpam terceiros pelos seus

próprios erros. Em outras palavras: uma criança

pela política econômica do Governo nos últimos anos. O
setor madeireiro, castigado pelas perdas com exporta
ção por conta da queda do dólar, também viu o navio do
PAC passar sem sequer acenar para ele.

O PAC apresenta medidas boas e que podem re

presentar eficácia se forem acompanhadas de medidas
mais que necessárias como a reforma tributária, por
exemplo. A visão míope do Governo e o ceticismo do
Banco Central que reduz a taxa de juros a passos de
tartaruga podem desequilibrar o Plano.

Fora do circuito de planos e malabarismos estatais,
o secretário da Administração de Canoinhas, Argos
Burgardt, cantou a bola na semana passada aqui no

CN: "Precisamos buscar soluções caseiras". Ele se refe
ria a notícia divulgada pela imprensa uma semana an

tes, de que uma empresa indiana estaria interessada

com COO é a ferramenta de tortura perfeita para
qualquer carrasco que se preze.

Os especialistas estimam que cerca de 10%
das crianças apresentam um período de COO ao

longo da infância. Alguns sintomas da doença
podem ser confundidos com manifestações do
Transtomo do Déficit de Atenção e Hiperatividade,
Distúrbios da Ansiedade e Depressão, daí a ne

cessidade de uma avaliação especializada.
A instabilidade da família, incluindo estresse

econômico, comportamentos punitivos, mudan
ças freqüentes e divórcio, podem contribuir para
o surgimento do COO. No caso da Helena, todos
estes fatores combinados provocaram um ver

dadeiro incêndio no comportamento das crian

ças - e já estavam avançando sobre sua própria
. pressão arterial.

A interação de uma criança com tempera
mento difícil com pais de conduta rígida e puniti

va, freqüentemente re

sulta em castigos que in
tensificam o comporta
mento desafiador. E a cri

ança, ao ser castigada,
termina agindo de modo
ainda mais irritante, fe
chando um ciclo vicioso.

Por isso, para lidar
com o COO, tão importan
te quanto disciplinar a cri
ança é treinar os pais:
eles devem mudar seus
próprios padrões de

comportamento para lidar
de modo construtivo com
o problema - sob o risco
de, ao tentarem controlar
a situação por conta pró

pria, apenas piorarem as coisas.
O primeiro passo é prestar atenção ao com

portamento da criança. Faça festa para atitudes
nobres e utilize punições rápidas porém efica
zes para as crises de pirraça. É essencial guar
dar um período do dia para interagir de modo
positivo com a criança, sem julgamentos ou cas
tigos. As brincadeiras criam valiosos laços de
confiança que você poderá utilizar mais tarde

para implementar sua disciplina, sem necessida
de de apelar para violência.

Se necessário, um psicoterapeuta poderá
fornecer orientações adicionais, ajudando a iden
tificar atitudes da criança que podem ser utiliza
das como ganchos para uma mudança em' seu
comportamento global. Este tipo de conduta afe
tuosa é capaz de resolver a maioria dos casos

de COO e, quanto mais cedo for aplicada, maior a
chance de sucesso - e menor o risco de seqüe
las comportamentais no longo prazo, para todos
os envolvidos.

,

por motivos éticos óbvios, o nome foi tro
cado.

em investir R$ 10 bilhões em uma refinaria a ser

implementada na região, com matriz em Canoinhas. O
que foi colocado em xeque por matéria publicada na

edição passada do CN, dando conta de diversos'
questionamentos que rondam a vinda da tal empresa
indiana.

Está certo Burgardt. Não devemos esperar india
nos, muito menos chineses, como se pensássemos
"Somente quando eles virem seremos felizes". Te
mos de buscar soluções para o crescimento do mu

nicípio naquilo que sabemos fazer de melhor. O
agronegócio é um bom exemplo. Temos boa mão
de-obra, a questão é mantê-Ia 'no campo, solo rico e

uma cultura que passa de pai para filho, tornando a

necessidade de aperfeiçoamento profissional barata
e sazonal.

Se os indianos virem, ótimo, não há melhor notícia.
Mas para uma cidaâe que deveria estar sediando uma

empresa de tratores chinesa que renderia centenas de
empregos, é melhor adotar a postura de São Thomé,
sob a possível pena de abrigar uma bolha de ar num

espaço público como é o caso do terreno doado aos

chineses no bairro, Campo d'Agua Verde.

Pesquisa agrícola em se
•• JOSÉ ZEFERINOPEDROZO

Retomar e ampliar a pesquisa agrícola em

busca da competitividade da agricultura
catarinense frente a mercados globalizados,
adequando os produtos às exigências dos no

vos nichos de consumidores do Brasil e do exte
rior é principal reivindicação do setor primário à
nova administração estadual catarinense.

Para isso, é necessário o fortalecimento
institucional e financeiro da Empresa de Pesqui
sa Agropecuária e Extensão Rural de Santa
Catarina (Epagri) criada na reforma administrati
va de 1991, reunindo numa só organização os

serviços de pesquisa agropecuária até então
desenvolvidos pela Empasc, Acaresc,
Acarpesc, e lasc.

A escassez de recursos financeiros redu
ziu drasticamente as pesquisas, deixando ocio
so grande parte do quadro de pesquisadores da
Epagri. A pesquisa agrícola é extremamente ne

cessária para viabilizar a pequena propriedade
rural que predomina no cenário fundiário de San
ta Catarina, conforme atestou o levantamento
agropecuário, ao ampliar o conhecimento sobre
o setor agrícola com informações sobre a família
rural, o estabelecimento agrícola e a produção
agropecuária.

A Epagri precisa voltar a gerar conhecimen
to, tecnologia e extensão para o desenvolvimento
sustentável do meio rural, em benefício da socie
dade, promovendo a preservação, recuperação,
conservação e utilização sustentável dos recur

sos naturais. Pesquisas em agroenergia, como o

etanote o biodíesel, pode ser uma grande área de
atuação sugere Pedrozo, que detende a criação
de uma diretoria de pesquisa. José Zeferino Pedrozo é presidente da Fe-.

Nos últimos anos, por insuficiência finan- deração da Agricultura e Pecuária do Estado de
ceira ou de recursos humanos, foram parcial- Sç (Faesc) \

;�_m!1J&Z_! !m!1tiltim!1]eMâ__t� F�'�e �i --�

Dr. Alessandro Loiola é médico, escritor,
palestrante, autor de "Vida e Saúde da Criança"
e "Crianças em forma: saúde na balança"
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mente prejudicadas as pesquisas. Exemplo é o

projeto de melhoramento de milho-variedade,
material genético mais recomendado para o per
fil do produtor catarinense, que teve 50% de re

dução no volume de experimentos à campo.
A Epagri atua em 29 projetos agrupados em

cinco programas. Os principais situam-se em

produção animal (zootecnia, nutrição, manejo,
reprodução, forrageiras, apicultura e aqüicultura),
produção vegetal (sementes, genética e melho
ramento, controle biológico, nutrição de plantas,
citogenética, biotecnologia, botânica e fitotecnia)
e recursos naturais e meio ambiente

(agrometeorologia, agroecologia, essências flo
restais, cartografia, saneamento, gestão e edu

cação ambiental, fertilidade e classificação do
solo, sistema de informação geográfica, manejo
de solo e água e sensoriamento remoto).

Atualmente, a Epagri necessita de pesqui
sadores nas áreas de fitopatologia, entomologia,
herbicidas, fitotecnia, melhoramento de plantas,
especialistas no aproveitamento de águas da
chuva e tecnologia de alimentos, além de técni
cos de nível médio, como laborataristas, técni
cos em laboratório, técnicos agrícolas e operári
os rurais. Também é necessário renovar e ampli
ar equipamentos de laboratório, a frota de trato
res, equipamentos e veículos. O investimento em

pesquisas não deveria, jamais, ser inferior a 1 %
do PIB agropecuário.

Somente a pesquisa, aliada a uma eficiente
política agrícola, pode garantir renda ao produtor
rural e alimentos fartos e saudáveis à sociedade.
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Novos parlamentares tomam
posse na Capital e em Brasília

LUCIO COLOMBO
FLORIANÓPOLlSIBRASÍLIA -

A região do Planalto Norte teve três
motivos a comemorar ontem. O
canoinhenseAntonioAguiar (pMDB),
depois de duas tentativas em que ficou
somente na suplência, finalmente assu
miu como titular uma vaga naAssem

bléia Legislativa. Sílvio Dreveck (PP),
ex-prefeito de São Bento do Sul, tam
bém assumiu vaga naAlesc. Os dois

prometem defendercomunhas e dentes
o Planalto Norte. Aguiar começa ocu
pando a quarta secretaria namesa dire
tora daCâmara.

Na esfera federal,MauroMariani
(PMDB) assume o cargo por ummês,
período em que ele deve nomear titula
res de cargos comissionados e organi
zar seu gabinete.

Depois, volta aFlorianópolis onde
assume o cargo de secretário estadual
de Infra-Estrutura. Em seu lugar, assu
me o segundo suplente Acélio

Casagrande (pMDB), porque oprimei
ro suplente, Paulo Bauer (PSDB) assu
mirá aSecretaria Estadual deEducação.

Aguiarpassadoprimeiropavimen
to para o terceiro andar daAlesc, ocu
pando um espaço mais amplo e confor
tável, já que apartir de agora é o quarto

. secretário da assembléia. O governador
LuizHenrique da Silveira (pMDB) e o
vice-governador, Leonel Pavan
(PSDB) prestigiaram o ato solene.

Compareceram à solenidade de

posse do deputadoAguiar, oprefeito de
Canoinhas, LeobertoWeinert; todos os
vereadores deCanoinhas com exceção
deNenoPangratz eVagnerTrautwein e
o secretário regionalWilsonPereira. Em
entrevista ao CN, o deputado garantiu
que ao assumir importante cargo na

MesaDiretora daAL, "vou fazer com

que o Planalto Norte tenha maior

representatividade pormeio de nosso

Aguiar (dir) e Dreveck (centro): força do Planalto Norte na Capital

trabalho":Aguiar destacou ainda, que
vai ajudar a todos os prefeitos e verea
dores que o ajudaramnaeleição, e apro
veitou para ratificar o agradecimento
pelos votos recebidos em todos osmu

nicípios do PlanaltoNorte.
"Todos sabem que minha priori

dade eleita como amaiorbandeiracomo

deputado, é amelhoria dos serviços da
saúde para a região", afirmando que o
PlanaltoNorte terá, de agoraem diante,
maior visibilidade por meio do início
dos procedimentos doCentro deDiag
nóstico por Imagem, noHospital Santa
Cruz, que será inaugurado no dia três
de março. Aguiar salientou que o de
senvolvimento da região está pautado
na geração de empregos emais oportu
nidades para apopulação.

MESA DIRETORA

Logo após o almoço, os 40 depu
tados empossados se reunirampara ele

ger a novaMesa Diretora daAssem -
.

bléiaLegislativa, com aeleição de con
senso do deputado Júlio Garcia (PFL)

na presidência, tendo como vice-presi
dente, deputado Rogério Mendonça
(pMDB); 1.0 secretário, Clésio Salvaro
(PSDB); 2.° secretário,ValmirComin
(PP); 3.° secretário, DagomarCaineiro
(pDT), e 4." secretário,AntônioAguiar,

.

doPMDB.

BANCADAS
OPMDBtemamaiorbancada,com

11 deputados eleitos, seguido do PP,
PFL, PSDB ePT, todos com seis parla
mentares. OPDT possui dois deputa
dos ePTB, PL e PPS, um parlamentar
cada.

ELEiÇÃO EM BRASíLIA
Até o fechamento destaedição não

havia sido concluída a votação em

Brasília. Arlindo Chinaglia (PT-SP) foi
apontado em duas pesquisas feitas pe
los jornaisOEstado de S.Paulo eFolha
de S.Paulo, como o eleito pelamaioria
em 10 turno. GustavoFruet (pSDB-PR)
eAldo Rebelo (pCdoB-SP) completa
ram a lista de nomes na disputa.

L: Pit buli ataca criança no Tricolim
CANOlNHAS:__Umcachorrodaraçapit

buli atacou uma criança de seis anos na rua
AlbertoTokarski, no bairroTricolimhá duas
semanas.

Chocados com o fato que só não virou

tragédiaporque um funcionário de uma cons
trutora conseguiu, a custas de pontapés, es
pantar o cachorro.os vizinhospediramprovi
dências as autoridadespara coibir o livre trân
sito desses animais pelas ruas do bairro.

Existe uma Leimunicipal que proíbe o
trânsito de animais abandonados pelas ruas
da cidade. Eles deveriam ser encaminhados

poragentes daprefeituraaumCentro deCon
trole de Zoonoses, que já deveria ter sido

construído.
A Lei, de autoria do vereadorBeto Faria

(pMDB), existe hámais de um ano,mas nada

foi feito até agora.

Sexta-feira, 2 de fevereiro de 2007

LOCAL: Incêndio consome barracão no
,

Campo d' a Verde

Barracão servia de depósito de pneus e lixo reciclável

CANOINHAS - Um barra
cão de madeira foi consumido
pelo fogo na tarde de ontem no

bairro Campo d'Água Verde, nas
proximidades da antiga raia Ju
lio Budant.

O proprietário do barracão,
João Maria Sampaio, explicou
que estava "queimando cobre"
dentro do barracão e, por um des

cuido, o fogo acabou se alastran
do quando ele deixou o local por
alguns minutos.

O incêndio mobilizou vizi
nhos que usaram mangueiras ca

seiras para tentar conter o fogo

que se alastrou rapidamente con

sumindo todo o barracão que ser

via de depósito para dezenas de

pneus e lixo reciclável, que
Sampaio estoca por toda a pro
priedade.

O Corpo de Bombeiros foi
chamado e conseguiu extinguir :f"

as chamas, mas a perda foi to-
tal. Os bombeiros conseguiram,
no entanto, impedir que o fogo
se espalhasse pelas casas da vi

zinhança,· inclusive a de

Sampaio, que fica em frente ao

barracão.

Ninguém saiu ferido.

Chuva torrencial

A forte chuva que caiu na tarde de domingo, 28, fez estragos em Canoinhas.
Muita gente perdeu aparelhos elétrodomésticos por conta dos raios. Além
das perdas, alguns pontos da cidade, como a esquina entre as ruas
Bartolomeu Fedalto com a Miguel Klempous, no bairro Alto das Palmeiras,
ficaram alagados.
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A soma de R$ 50,2 mil faturada com o Bingão
do Hospital Santa Cruz vai ajudar no trabalho de

adequação da Unidade de Terapia Intensiva do

Hospital Santa Cruz.
Esta semana, a direção do HSC recebeu a docu

mentação para iniciar os trabalhos. A primeira ini

cfiativa é adequar o espaço físico da UTI, o que
acontece nos próximos dias.
A segunda fase é de compra de equipamentos.

Até aí devem ser consumidos cerca de R$ 760 mil,
Ao contrário de Canoinhas, onde os vereadores tiveram a

dinheiro que tem de sair dos cofres do HSC.
iniciativa de acabar com o nepotismo, em São Bento do

A terceira e derradeira fase é a contratação de Sul é o prefeito Fernando Mallon (PMDB) quem quer aca-

pessoal, inclusive médicos em tempo integral.
bar com a farra da parentada. Ele foi pessoalmente até a

Com toda esta estrutura, a UTI pode receber o �âmara deVereadores do município para protocolar o pro-

credenciamento do SUS. jeto que muda a lei orgânica, ou seja, a constituição do

Quem analisa a questão pelo valor a ser consu- município, para evitar a contratação de parentes na admi-

mido, não pode desconsiderar o benefício que re- nistração municipal, até o 3° grau de parentesco. Conheci-
Assim. eles oneram a prefeitura com o trabalho de ter

presentará para o HSC este credenciamento. Com
da como lei do Nepotismo, ela será um dos projetos mais de· elaborar uma Adin e desgastam o preieito.

repasses substanciosos do SUS, o HSC equilibra polêmicos e importantes que ingressam para aprovação dos Não se trata de uma crítica generalizada. é óbvio-que

suas contas e otirniza seus serviços.
vereadores neste início de ano. quem votou a favor do artigo s- -d

fi "'_d"m III m@m__ili%mm_m__\11,&.....""_ii * __mil li
'

. .
.. .

ao servi ores.

PI�llf.IJN'I'lll)I�ll'I'INI�N'rl�: Seria justo excluir os servidores público�' ;I'; disp�ta pcla"Câ;;;;?%'.
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Racha no executivo
Como tudo que se estica um dia arrebenta a

paciência do vice-prefeito Edmílson Werka (PSDB)
foi pras cucuias esta semana depois de uma guerra
fria travada com o prefeito Leoberto Weinert

"PMDB) desde que o prefeito jogou água fria na.

candidatura do vereador Vagner Trautwein (PSDB)
a presidência da Câmara em 2005.

O estopim foi a cobrança que Werka fez, de
promessa pré-eleitoral, na qual Weinert se compro
metia a compor 30% do secretariado com

.

peesedebistas.
.
A princípio, Werka queria a Secretaria de Obras,

para ele mesmo comandar, já que como vice-prefeito
não tinha nem sala no Gabinete do prefeito.

A negativa de Weinert ao pedido de Werka,
oferecendo a ele a inexpressiva (politicamente)
presidência da Fundação de Cultura, suscitou uma

reunião dos peesedebistas na noite de terça-feira,
30. Na reunião, o PSDB decidiu romper a coliga
�:ão e cair fora do Governo que, na verdade, nem
entrou, já que o único cargo ocupado é o de

superintendente do Desenvolvimento Econômico

(Oscar Liebl) e Werka nunca decidiu nada no

Governo, assumindo o cargo de prefeito somente

uma vez, mesmo com a promessa de Weinert que
todos os anos tiraria férias e deixaria a prefeitura
nas mãos do vice por um mês.

.

O racha no Governo abre perspectivas para as

eleições do ano que vem. O PFL já procurou o

PSDB a fim de compor chapa. Paulo Glinski sonha
com a coligação. Os pepistas ta1�bém já se assa

nharam para o lado do PSDB. Tudo visando isolar
o PMDB. É claro que é cedo para afirmar algo,
mas podemos eleger este o fato desencadeador do

processo eleitoral de 2008.
'

Vale lembrar- que o PSI)B não vai bancar a

.'irgem da vez, como ocorreu em 2004. Vai analisar
com muito cuidado qualquer pretensão de coliga
ção, afinal, os divorciados são os mais escolados e

não se metem com qualquer um.

UTI - esperança de

credenciamento

NAASSEMBLÉIA PELAS MÃos DO POVO
o momento de posse na Assembléia Legislativa na manhã de ontem

em Florianópolis, teve um gosto muito especial para Antonio Aguiar
(PMDB). Ciente de que há muitos anos Canoinhas não via um repre
sentando na Assembléia, sendo eleito pelo voto popular, Aguiar pro
mete fazer esse marco histórico se revestir de obras e benefícios a

região.
A?s 55 �nos, o deputado chega ao auge de sua carreira política,

assurmndo ainda a quarta cadeira mais importante da mesa diretora da
Assembléia.
Envolvido com política desde o início de sua carreira como médico

em Canoinhas, Aguiar foi vereador entre 1988 e 1992. Em 1998 se

candidatou a deputado ficando na suplência. Acabou assumindo em

2001. Em 2002, novamente se candidatou e ficou na suplência. Com o

resultado das eleições municipais de 2004, acabou assumindo o cargo
até o fim do mandato.

.

Titular, ele quer mais. Fez lobby para assumir a Secretaria Es
tadual da Saúde, mas acabou perdendo para Dado Cherem. Paci

ente, Aguiar não desiste, é ótimo na arte da política e promete ir

l�nge, .a fim de orgulhar e beneficiar a região que o elegeu. As-
SIm seja!

.

Refinaria indiana
A respeito da refinaria indiana que deve se instalar na re

gião, com base em solicitação de esclarecimento feita pela
reportagem do CN, o Ministério de Minas e Energia informou

que por desconhecer o assunto, vai solicitar oficialmente in

formações ao Departamento Nacional de Pesquisa Mineral

(DNPM) sobre a suposta concessão que o DNPM teria dado a

empresa para iniciar as pesquisas no nosso solo.
o DNPM, por sua vez, já anunciou que não tem registro de

concessão de análise do solo para a Oswal Brasil S.A.

Abaixo o nepotismo

> EXTRA-OFICIAL: A turismóloga
Viviane Bueno deve assumir a Fundação
Municipal de Cultura de Canoinhas.

Atualmente, Viviane está lotada na

Secretaria de Desenvolvimento Econômi
co.

> ROMPIMENTO: Demorou, mas pegou .

.
O xeque-mate que o PSDB resolveu dar
no prefeito Leoberto Weinert (PMDB) que
manda e desmanda e não pergunta nada
ao vice, deve provocar muito bate-boca .

> PRESSÃO: Weinert odeia ser pressio
nado. Vai fritar Werka até torrar.
> O RENEGADO: Dizem que para
Weinert, Werka e o Zé da Esquina valiam
o mesmo. Para ele não tinham importân
cia nenhuma, tanto que quando Werka

queria despachar com Weinert, tinha de
ser triado no gabinete do secretário da

Administração Argos Burgardt.
> CANOS E BARULHO: Se a ira de
Werka com Weinert explodiu agora, a de
Weinert com ele explodiu há mais de um

ano, quando o prefeito viajou para a China
e Werka desencavou o escândalo. dos
canos que viraram traves.
> POSITIVO: "Vamos gerar o turismo da

saúde". A frase é de Agenor Cristófoli, se
referindo ao Centro de Referência por
Imagem, que concentrará exames de

pacientes de toda a região em

Canoinhas.
> ERROU O ALVO: A hipótese negada
veementemente pelo vereador Beto Faria
de que ele abandonaria o PMDB para
refundar o PTB em Canoinhas, dizem,
não está descartada.Mas não por Beto.
Bene Carvalho teria planos para a sigla
em Canoinhas.

DR. VAGNER TRAUTWEIN
Considerado um dos mais gabaritados médicos de

Canolnhas. TrauMein concluiu o curso de Doutorado

esta semana. A defesa do sua tIIS8 alcançou nota 10 por

parto dos seus avaliadoras. Prova de qUO Canoinhas

tom um prolissional do nlvol internacional.

A tose de Trautwoin sara publicada na rovista Acta

Cirúrgica Brasileira.

VEREADORES DECANOINHAS

Que mesmo sabendo da inconstitucionalidade do ar-

tigo que ampliava aiuste do salarios para os demais

servidores públicos. com base no aumento dos médi

cos. derrubaram o veto do prefeito.
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O· município de C.'açadormostra em sua história desde .·

.. :.;.,.d...·.iJ,Jgrande conflito de terras, ocorrido entre 1913 e 1916
seu princípio, a preocupação da população roçaI·)_; enire os Estados de Santa Catarina e Paraná que tomou

.
com o meio ambiente. Ainda no início, quando: proporções de extrema violência na região) outros grupos .!,)'\

• CÀÇADOR

Caçador era disputada pelo Paraná e Santa Catarina, os
habitantes locais revoltaram-Se contra' a Companhia Fer- ..

roviária e a indústria madeireira.para evitar a devastação
dos pinhais nas marginais dos trilhos.

Vale lembrar que às margens do
Rio do Péixe viviam grupos primiti
vos, Kaingang e Xokleng, que foram
substituídos pelos desbravadores que

começava,!!: a chegar a partir do ano

de 1881.
Com a construção da estrada de

ferro São Paulo-Rio Grande do Sul,
a colonização tomou-semais intensa
e o povoado passou a chamar-se
"Rio Caçador", devido à abundân-
cia de caça nas margens do rio.

Após o episádio do Contesta-

começaram a chegar. Caçador então pode contar com o

dinamismo, a força e a coragem dos imigrantes polone
ses, árabes, italianos, alemães, entre outros, que vieram

atraídos pela atividade madeireira. Em 25 de março de

1934, Caçador tornou-se um município independente,
emancipando-se política e administrativamente.

Os imigrantes e desbravadores que chegaram em Caça
dor se depararam com a exuberância da floresta nativa de
araucária. Pouco tempo depois, na década de 1940, Caça
dor já conquistava a fama de capital da madeira, como

municipio maior produtor de pinho serrado do Brasil.
Mas quem conhece Caçador nos dias de hoje, certamente

tem dificuldades em acreditar que esta terra possua um passa-
do de muitas lutas e que tenha sido uma comunidade tão dife
rente do potencial econômico com que hoje é apresentada. \ "lI

Vale frisar que Caçador hoje destaca-se pelas atividades de

agropecuária, indústria, do comércio e dos serviços.

Patri'mônio Histórico
A cidade tem vários monumentos e lugares históricos, muitos

alusivos à Guerra do Contestado. Os lugares mais recomendados
são a Fonte São João Maria, o Monumento à Madeira - um tronco
de imbuia com cerca de mil anos -, o Sítio Arqueológico do Rio

Caçador, a Chaminé e a Estação Ferroviária Presidente Pena. Vale
conhecer também o Cemitério dos Corrêa e as várias pontes his
tóricas, como a Ponte em Arco, a Ponte de Ferro e a réplica da
Ponte Coberta - a original, feita em 1924 com pequenas tábuas de
imbuia, foi arrastada por uma enchente em 1983. �:1�

San,tu'ári,o ecológilc�cl:�""�
A seis quilômetros do centro de Caçador está o mãis impor

tante santuário ecológico da região, onde são preservadas milha
res de araucárias, imbuias, cedros e outras árvores centenárias.
Outra atração imperdível é a Floresta Nacional de Caçador, uma
das principais áreas de reflorestamento da cidade, onde milhões
de pinheiros brasileiros e pinus crescem aos cuidados do Ibama.

Caçador é a maior cidade do meio-oeste catarinense e a que
tem melhor infra-estrutura para o turismo, inclusive de grandes
eventos. É a sede da Universidade do Contestado e conta com

espaços para apresentações culturais, cinemas, sfloppings, co
mércio diversificado e bons serviços. É também a sede da Diocese
que congrega toda a região, inclusive Canoinhas.

Vale dar uma olhada no Museu Histórico e Antropológico da
Região do Contestado - réplica ampliada da primeira estação fer
roviária de Caçador - e na Catedral São Francisco de Assis, con
siderada uma das mais belas de Santa Catarina.
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Parabéns

Felicidades
Parabéns a linda garotinha· Julia

Martinazzo, de Três Barras, que festejou
seu aniversário dia 12 de janeiro. Ela é o

orgulho e a alegria de seus pais, Diane
Vil/as Boas e Juliano MartinaZzo.

Que Deus a abençoe e que sua vida seja
repleta de coisas boas!

Rainha da

2aAgrofest
A prrimeira eliminatória do
concurso que elegerá a

rainha da 2.a Agrofest
aconteceu na terça-feira,
30, no Centro Empresarial

de cenomnee.
A escolhida, que na foto
recebe flores da atual

rainha, é Maria Silvana
Artner.

Ação Social
O Lions Clube Ouro Verde promoveu no

Natal passado mais uma ação solidária.
Foram arrecadados doces que foram

-.distribuídos a famílias carentes do bairro
São Cristóvão, às crianças da Associa

ção Espirita Lãr de Jesus e para a
.

Secretaria da Ação Social. Na foto,
Elizete Nascimento (dir) faz

entrega dos doces .

•ATRICUlAS ABERTAS

Rua: Rolando Mallucelli, 16

Fone: 3622-3256

'- -".
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Três Barras intensifica
trabalhos no desvio da 5C-303
Obras como a pavimentação de rua e a colocação de tubulação
também estão sendo executadas

TRÊs BARRAS - Encontra- ,16
�
C>
"S
>

iS

· se em fase de acabamento os traba-
lhos de corte e aterro na extensão
de 2.180 metros no trecho que com

preende o desvio da SC-303, pró
ximo à empresa Mili S.A.. Segun
do destacou o secretário municipal

: de Viação, Obras e Serviços, João
·
Mateus Barbosa, tão logo seja fina

: lizada esta etapa serão iniciadas a

·
compactação do terreno e a coloca-

· ção de uma camada de 50 centíme

; tros de argila, para que depois seja
, feita a sub-base e o revestimento
: comamassa asfáltica. "Praticamente
: todos os maquinários, equipamen
: tos e pessoal estão direcionados neste
: trabalho", disse o secretário. A con-

· clusão da obra está prevista pára o
· início do mês de maio e deve custar

·

aos cofres do município cerca de
, R$ 2 milhões.

Além desta obra, a prefeitura
·

de Três Barras estará fmalizando
esta semana a pavimentação.

Máquinas trabalham no corte do terreno do desvio da SC- 303

asfáltica em parte da rua Otávio

Pazda, no distrito de São Cristó

vão, no trecho que compreende as

ruas Rita de Cássia e Senador
Lenoir Vargas. A obra está sendo
executada por meio de um convê
nio do município com a Caixa
Econômica Federal e custará R$
115 mil. Outro trabalho, porém,
já finalizado, foi a colocação de
80 metros de tubos e a construção
de cinco bocas-de-lobo nas ruas

Vereador Ricardo de Oliveira e

José Nunes Cavalheiro.
De acordo com o secretário

João Mateus Barbosa, as estradas

gerais do interior do município
também estão recebendo uma

atenção especial como, por
.

exemplo, a execução de serviços
de patrolamento e cas

calhamento. "Visamos com isso
facilitar o escoamento da produ
ção agrícola", garantiu Barbosa.

Festa de aniversário de Três Barras atrai
cinco mil pessoas

TRÊS BARRAS - As fortes léza das mulheres da região. A
chuvas que caíram sobre Três disputa foi acirrada, mas, ao fi-

Barras no final da tarde de do- nal, Leidimari do Prado foi a es-

mingo, 28, não afastaram a mul- colhida como a primeira colo-

tidão que acompanhava as festi- cada. O segundo lugar ficou
vidades alusivas ao aniversário de para Cristina Zimmermann e a

46 anos do município. Cerca de terceira colocação para Tuana

cinco mil pessoas, segundo os
Barbosa.

organizadores, prestigiaram os
Outra atração da festa foi @'

dois dias do evento realizado no encontro que reuniu 30 Fuscas.

final de semana passado. "O mai- A organização premiou com tro-

or fluxo de pessoas aconteceu na
féus todos os proprietários dos

tarde e noite de domingo, inclu- veículos pela participação no

sive, marcaram presença visitan- evento. A etapa 'do Campeonato
tes de vários municípios- da re- Brasileiro de Som Automotivo e

gião e de Estados vizinhos", des- Carros Rebaixados também dis-

tacou o professor José Roberto tribuiu troféus em diversas cate-

Pedro, responsável pela coorde- gorias. A banda Johnny Banana,

nação. sexta colocada entre 640 grupos
A 1 a Gincana Cidade de. ,

musicais no Skol Rock em São
Paulo, finalizou as festividades
com show de Pop Rock. A festa
de aniversário de 46 anos de Três
Barras foi uma realização da Prec
feitura Municipal e contou com

o apoio da Martinazzo Produções
e Eventos, Street Sound e Orga
nizações Cubas de Comuniçação
(OCC).

Três Barras, iniciada no sábado,
27, agitou os participantes com

a realização de tarefas que mes

clavam habilidade e rapidez. A
equipe A Grande Família foi a

grande vencedora seguida da

equipe Jeapa, Taquaral Larga
do e Jufrae. O Concurso da: Ga
rota Street Sound mostrou a be-

Bela Vista
do Toldo

FELIZANIVERSÁRIO:
29-01 - João Alves Lourenço
02-02 - Lílian Gomes dos Santos
02-02 - Karime Michele Bastos
02-02 - Aglaci Sabtke Yurkiv
03-02 - Jandira Damaso
03-02 - Walter Koch
05-02 - Cristiane Rodrigues do Prado

Um dia estava Deus a pensar... Em seu coração o desejo
imenso de criar... Alguém que Ele pudesse amar;Alguém que pu
desse amar; Alguém que existisse para ser feliz. Então Ele teve
uma idéia! Resolveu, com amor e temura, criar você: por amor e
para o amor. Nesse momento, Deus exultou de alegria em saber
que você, do jeitinho que é, iria se tornar realidade.
Assim, toda a criação esperou, radiante, para ver tamanha obra
prima das mãos do Criador. E esse dia aconteceu. Você veio à
existência e, para a alegria de toda humanidade, você nasceu.

Você é importante, você é inspiração amorosa do Pai do céu.
Seja feliz, hoje e sempre!!!

São os desejos com muito carinho de toda a sua Família que
te Ama!!!

Felicidades
Ao casal Evaldo & Rosita Schimboski que neste

dià 2 de fevereiro.completa 27 anos de união matrimonial.
Seus filhos Rosana, Eloísa e Ronaldo Mateus pedem as

bênçãos de Deus sobre eles e desejam muitas felicidades.

Parabéns
Parabéns a querida CRISTlANE
RODRIGUES DO PRADO
que na segunda-feira, 5,
comemora idade nova.

Desejamos à ela muitas
felicidades, saúde e paz.
São os sinceros desejos da

Loja Marimar

Casando

domingo.
Que o santo protetor lhes acompanhe ...

't./

Parabéns ao talentoso construtor João Alves Lourenço
que completou idade nova dia 29/01.

Que Deus o ilumine e Ine conceda muitos e
muitos anos de vida, você merece

-

Lílian Gomes dos Santos
Desejamos -a você ...

Um aniversário cheio
de paz ...

Que os sentimentos
mais puros se concretizem
em gestos de bondade, e o
amor encontre abertas as

portas do seu coração.
Que você possa guardar
deste aniversário
as melhores lembranças. E
que tudo contribua para
sua felicidade.

.

Abraços e Feliz Ani
versário!

É o que desejam seus

amigos Simone, Silvano,
Daniele, Marcelo, Mara e

Beta.

Jandira DamasoWagner

Acontece amanhã o casamento de Fredy &Greicy. Desejamos
que esta união seja repleta de realizações, amor e muitas
felicidades!!!
Tudo que é bom, dura o tempo necessário para ser

inesquecivel!!!

Cavalgada
Hoje, Pierre Schindler e seus companheiros estarão indo à

Major Vieira ao encontro da Cavalgada liderada por Miguel Soa
res Bueno que saiu de Corupá na terça-feira, 30, e chegarão ao

CTG Bela Vista do Toldo, pernoitando e voltando à Corupá no

Parabéns para
Walter

Amanhã, você que uma

pessoa tão especial faz aniver
sario e completa 30 anos! Que
felicidade para nos contar com
sua companhia e amizade. Que
remos desejar-lhe muita saúde e

alegrias, pois sabemos que você
merece.

Parabéns pela seu aniver
sario!

São os desejos de sua fa
mília e todos seus amigos.

priscila-ataisiâhotrnail.com nano.santoss@hotmail.com

CONTAIOS CQ.M.. A COLUNA:
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Fecam vai investir na comunicação das prefeituras
Novo presidente da entidade, José Milton Scheffer, tem seis projetos para modernização da gestão pública municipal

FLORIANÓPOliS - Oprefeito de
Sombrio (Sul do Estado), JoséMilton
Scheffer (PP), foi eleito poraclama
ção para exercer a presidência da Fe
deração Catarinense deMunicípios
(Fecam).A eleição aconteceu durante
o curso de capacitação dos profissio
nais de comunicação do setor público

�municipal na sexta-feira, 26, no audi
tório do ConselhoRegional de Conta
bilidade. Participaram do evento.jor
nalistas, colunistas e assessores de

imprensa municipais e das

microrregiões do Estado.
Em seguida Ó conselho aprovou

seis projetos prioritários para omanda
to de um ano. "Vamos intensificar a

qualificação dos agentes políticos e ser
vidores públicos, pormeio da criação
de um instituto de capacitação", disse.
O presidente eleito explicaque a idéia é
alterar o estatuto da Escola de Gestão

PúblicaMunicipal da Fecampara per-
.'sonalidade jurídica, o que permitirá
ampliar a realização de cursos com re

conhecimento doMEC. "Vamos inves-

tir, principalmente na capacitação pro
fissional das assessorias de comunica

ção das prefeituras, que são o principal
canal de relacionamento com apopula
ção", garante Scheffer.

Os seis programas são: Consoli
dação darepresentatividade político
institucional das entidades muni

cipalistas, Modernização da gestão pú
blicamunicipal, Gestão da Informação
e desenvolvimento Tecnológico,Quali
ficação dos agentes públicosmunicipais,
Promoção e Planejamento para o de
senvolvimento regional e Aprimo
ramento da gestão administrativa da
Fecam. Scheffer enfatizou que é preci
so lutarpela reforma tributária, paraque
osmunicípios passem a receber 25 ou
30% do bolo tributário. "Não interessa
se a solução será com o pacto ou a re

forma, o importante é que se leve em
conta que as pessoas vivem nas cida

des, e que, a velocidade da

municipalização dos serviços é grande:
vai emprogressão geométrica, enquan
to a velocidade no repasse dos recur-

Anísio Soares (D), prefeito de Governador Celso Ramos, transmite a presidência
da Fecam a José Milton Schefter, prefeito de Sombrio, no sul de Santa Catarina

sos corre em velocidade aritmética",
afirmou.

DaAssociação dosMunicípios
da Região do Contestado (Amure) -

desde terça-feira, 30, fundidaàAmpla-

participaram da eleição e posse da nova
diretoria da Fecam, os prefeitos
Leoberto Weinert (PMDB), de

Canoinhas;AdelmoAlberti (PSDB), de
Bela Vista do Toldo e Renato Stasiak

Yasmin - 11 Anos

Experts na arte de bem receber, Bernadete e Hélio Longo,
dia 18 de janeiro, homenagearam a filha caçula, Yasmin, que
completava 11 aninhos de vida naquela data, com uma bela e

animada festa para amigos e familiares. Na foto, a partir da es

querda, a prima de Yasmin, Joellen dos Santos, a amiga Gisela

Aparecida de Oliveira, e as primas, Jullie Catapan Schuster e
Eloize Paskoski

Urbanismo
\

Na obra, com 160 metros de calçadas, a prefeitura utiliza mão
de-obra e recursos próprios

Gradativamente, o prefeitoWanderlei Lezan, coloca em prá-

tica o seu projeto de urbanização e paisagismo da cidade de

Irineópolis. Ainda em janeiro, serão concluídas as obras de cal
çamento com lajotas, os passeios laterais do canteiro central da
avenida 22 de Julho, no trecho entre as ruas Mato Grosso e

Goiás. Em frente à agencia do Besc, serão colocados alguns
bancos para o descanso dos clientes do banco à sombra das
árvores ornamentais ali existentes. As lajotas são fabricadas
por servidores municipais na Secretaria da Infra-Estrutura.

Professor
Em belíssima e emocionante solenidade, dia 1 9 de janeiro, no

CineTeatro Luz, em União da Vitória-PR, o irineopolitano Fábio
Roger Pechebela,
recebeu seu canu

do do curso de Li
cenciatura Plena
em Educação Físi
ca da Unidade de
Ensino Superior
Vale do Iguaçu
(Uniguaçu). A con

quista do dedicado
aluno e professor
foi festejada com

amigos e familiares,
na casa dos tios
Edeni e Paulo
Glixinski, que na

ocasião estavam

inaugurando a nova residência no Bairro Santa Rosa.
Na foto, Fábio recebendo o abraço dos pais Arlete e Cle

mente Pechebela

Confraternizacão
JI

Na festa da formatura do sobrinho Fábio Pechebela, a con

fraternização dos anfitriões Paulo e Edení Glixinski (centro) com
os cunhados Lúcio e Maria Lúcia, os sobrinhos Marlon Glixinski e
Elaine Carla Longo (direita)

(pMDB), dePortoUnião, que foi acom
panhado do secretário-executivo daen
tidade, LuizCésarBatista.Na condição
de presidente daAmure, na ocasião,
Stasiak falou emnome de seus colegas
da associação, disseque, "sabemosque
a distribuição tributária não é justa, re
ferindo-se à cota de apenas 13% que
fica para omunicípio, na arrecadação,
enquanto que o Estado leva 24% e os

63% ficam retidos com o Governo Fe
deral".

Stasiak afirmou que no Planalto

Norte, por exemplo, a indústriamadei
reira está passando por sérias dificul- .

dades, principalmente pela atual cota
ção cambial, "que não estimula inves
timentos, sacrificando a economia re

gional. Por isso pedimos o empenho
de todos os nossos representantes nas
esferas estadual e federal, para a

agilização da legislação ambiental e a
agilização nos procedimentos de ex
portação' para que possamos superar
essas dificuldades que estamos enfren

tando", conclui.

BandaP7
Eduardo Knoll, Murilo Koppe

(na foto em primeiro plano) & Cia.,
com afinadíssimo repertório,
superensaiado, bombaram na

festa de domingo passado, 28,
no salão da igreja do Campo do
Meio, onde a banda agitou a ga
lera na tarde dançante, logo após
o bingão.

Profissionais de

Comunicação
Pauta, release, gancho,

termos conhecidos no dia-a-dia
de uma assessoria de comuni

cação foram discutidos na mesa
de debates: Assessoria de Im
prensa Municipal, colunistas,
editores e coordenadores dos

principais veículos de comuni
cação aproveitaram a oportuni
dade para aperfeiçoar o relaci
onamento com as assessorias de imprensa municipais.

A integração com os profissionais da mídia estadual, pla
nejamento estratégico em comunicação e uso correto da

logomarca dos municípios foram os principais ternas em discus
são no 2.0 Encontro Estadual de Profissionais de Comunicação
do Serviço Público, realizado na sexta-feira, 26, em Florianópolis.

O encerramento contou com a palestra do jornalista Caco
Barcellos - na foto com este colunista - que destacou a importân
cia da investigação na produção das matérias jornalísticas e

criticou o jornalismo declaratório (fonte oficial)

CLíNICA ODONTOLÓGICA .

Dr, Antônio Joel Schaikoski
Especialista em Dentística RestauradOra

COMUNICA
Que está atendendo sua clientela na

sua nova clínica
Rua Goiás, 251- Irineópolis - SC

Fone/Fax: (47) 3625-1235 - 3625-1342

antoniojoel@bol,com.br
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Conflito gera corporativismo e preiudica pacientes
No embalo do projeto que regulamenta aumento de salário e horário, médicos estariam pressionando
colegas a abandonarem seus empregos na Policlínica e na Clínica da Mulher e da Criança

CANOINHAS
famigerado projeto de Lei que
regulamenta a prestação de ser

viço médico para a prefeitura,
aprovado no início do ano vol
tou a Câmara dos Vereadores na

terça-feira, 30. Desta vez, os

vereadores votaram os vetos do

prefeito Leoberto Weinert

(PMDB) às emendas propostas
pelos vereadores.

A votação secreta, pela pri
meira vez, foi fatiada em três

artigos.
A primeira se referia a ex

tensão dos benefícios concedi
dos aos médicos - salário de R$
1,6 mil/mês por dez horas de

serviços prestados por semana

- aos dentistas. O veto foi man
tido por empate de cinco votos

a favor e cinco contra.

A segunda emenda vetada

por Weinert também se referia
aos dentistas, que por meio do

artigo também estariam incluí
dos no concurso público. Em
pate de cinco a cinco manteve

o veto, que acabou provocando

t·
jl'

O confusão entre os vereadores.
Como no mesmo artigo vetado

integralmente, estava uma refe
rência a contratação de tempo
rários, o prefeito terá de fazer
um novo projeto de Lei para ser

apreciado pela Câmara, estabe
lecendo a contratação de tem

porários até a realização do con

curso.

O terceiro veto, que foi der
rubado por seis votos contra

quatro, se referia à equiparação
salarial dos demais servidores.

O artigo, no entanto, é
inconstitucional e o Executivo

já prepara uma Ação Direta de
Inconstitucionalidade (Adin)
para manter o veto.

Falta de atendimento nos postos congestiona o Pronto Atendimento Municipal

Municipal porque não tem aten

dimento na Policlínica e na Clí
nica da Mulher e da Criança,
congestionando oPA.

Os médicos estão sendo
acusados de corporativismo de

pois que um urologista e. cirur

gião pediu demissão na semana

passada alegando ter sido pres
sionado pelos colegas a aban
donar a prefeitura. Há mais de

um mês, 16 médicos estão afas
tados do trabalho no serviço
público.

A pressão seria para encur

ralar a prefeitura forçando-a a

realizar concurso público.
"Nós somos obrigados a re

alizar concurso público. O Ter
mo de Ajuste de Conduta (TAC
assinado entre prefeitura e Mi
nistério Público em dezembro

passado) prevê contratações
emergenciais e o concurso pú
blico", refuta a secretária mu

nicipal de Saúde, Telma Bley,
que preferiu não entrar no mé
rito da questão a fim de evitar
um conflito maior.

"Estamos resolvendo da .íti!'

forma que dá, estão vindo no

vos médicos, semana que vem,
receberemos mais dois (médi
cos)".

Um médico confidenciou a

reportagem que realmente pro
curou o urologista que pediu
demissão na semana passada,
mas que não o pressionou, ape
nas sugeriu sua demissão como

meio de defender os interesses
da classe que, no momento, se

ria a realização do concurso.

No início dessa semana, mais
um médico teria sido pressiona- t·,)

do a abandonar a prefeitura.
"Se existe corporativismo,

não estamos falando da maio
ria porque a maioria quer o bem
do paciente e está conosco", es
clarece Telma.

,

ESTACO DE SANTA CATARINA Betha Sistemas

CAMARA DE VEREADORES DE CANOINHAS exercléio de 2006

Município de CANO!NHAS • Poder Legislativo Balanço Orçamentário - Anexo 12 - Administração Direta

RELATÓRIO DA GESTÃO FISCAL
Ti�lÇ)S I PrevisãolFOOIçãb RS I Execução RS I Diférenças.RS

�

DEMONSTRATIVO CONSOLIDADO DA DESPESA COM PESSOAL
SUPRIMENTOS '0,00 1.770,971,81 1.nO.971.81

ORÇAMENiOS FiSCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL GAMARA MUNICIPALC/ SUPRIMENTOS 0.00 5.312.915,43 5,312.915.43

JANEIR0!2005 A DEZEMBROJ2006
.scme: 0,00 1.770.971,81 1.770.971.,81
Déficit: 2.199.894,90 674,91- .2.199119,93
Total: 2.199.8S'I.90 1.771.646,78 -428.248,.12

LRF., Migo 55, Inciso I, Alinea 'a' -Anexo I RS1,00

DESPESA lIaUIDADA
DásoesCi:

�

DESPESAS COM PESSOAL Jan a Dez 12006
Créditos Oçamenlérícs e Suplementares 2.199.894,90 1,771.646.78 -426148,12
Crédãos Especiais

"
.

0,00 0,00 0,00
Créditos Extraordinàrios 0,00 0,00 0,00

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 1.530.309,71
Soma: 2.199.894,90 1.771.646,78 -428.248,12

Superávit: 0,00 0,00 0,00

� Pessoal Alivo 1.330,502,29 Total: 2.199.894,90 1.771.646;78 -:128148.12

Pessoal Inativo e Pensionista 199.807,42
CANOINHAS, 31/0112007

Outras despesas de pessoal decorrentes de contrates de terceirização (an. 18, § l' da LRFl 0,00
DESPESAS NAo COMPUTADAS (art. 19, § P da LRF) (II) 0.00

--_ .....__ .
------

MARIA EMitIA SCHIESSL SILMAR LUIZ GOLANOVSKI

Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntària 0,00 Contador CRC1SC 02354910-7 .. Presidente

Decorrentes de Decisão Judicial 0,00
�':'"

Oespesas de Exercicios Anteriores 0,00
8etha Sistemas

ESTADO DE SANTA CATARINA , Exerclcio de 2006

Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados 0,00 CAMARA DE VEREADORES DE CANOINHAS

REPASSE PREVIDENCIÁRIO AO REGIME PRÓPRIO DE PREViDENCIA SOCIAL (lIIj' 0,00 Balanço Patrimonial - Anexo 14

Contrtbuições Patronais 0,00 Administração Direta

IAtivo Passiv.o

TOTAL DA DESpeSA COM PESSOAL PARA FINS DE APURAÇÃO DO UMliE • TOP (IV) = (I-U + 1It1: 1.530.309,71 Títulos . Vator RS ! Titulas VaJorRS

ATIVO FINANCEIRO 25.350,57 PASSIVO FINANCEIRO 21.615,06

RECEITA CORRENTE LíQUIDA - RCL (V) 43.188,845.17
REAUZ/"\VEL 25.35D,57 RESTOS APAGAR 21.615,06
RESPONSABILIDADES FINANCEIRAS 25.350,57

ATIVO PERf..1ANENTE 114.527,28

% do TOTAL DA DESPESA COM PESSOAL PARA FINS DE.4PURAÇÃODO UMITE· TO? sobre a RCL (IV IV) '100 3,54 BENS MOVElS 109.287,80
MOVEIS 109.287;80

BENS IMOVEIS 5.239,48

LIMITE MÁXIMO (Incisos I, II e III, Ar!. 20 da LRF)· 6%
IMOVEIS 5.239,48

_

2,591.330,71
Soma doAtil.'o Real 139,877,85 Soma do Passivo Real 2t615.06

LIMITE PRUDENCIAL (parágrafo único, Ar!. 22 da LR� ·5,7% 2.451.764,17
SAlOO PATRIMONIAL 0,00 SALDO PATRIMONIAL 118.262,79
Passivo Real Descoberto 0.00 Ativo Real Uquido 11'8.262,79

TOTAL GERAL 139.877,85 TOTAL GERAL .139.877,85
FONTE:

CANOINHAS. 31/01i2007
1 Valores referenles à movimentação financeira ccnc&dida ao RPPS relativos à contribuição patronal.

-

MARIA EMILIA.SCHIESSL SllMAR LUIZ GOLANOVSKl
Contador CRCISC 023549/0-7 Presidente

I
':

I

I
I

I[

CORPORATIVISMO

Enquanto Executivo e ve

readores não se entendem sobre
o projeto, muitas pessoas estão
sem atendimento médico, as fi
las na Policlínica e na Clínica
da Mulher e da Criança são

enormes, muitos pacientes pro
curam o Pronto Atendimento

I
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Une impla-nta mudunçns visando recuperação
Abertura de linha de crédito deve dar novo fôlego a Universidade do Contestado (UnC)

CANOINHAS -Instabilidades na ec0-
nomia regional e nacional vêm afetando
vários setores, inclusive o ensino superi
or. Para driblar estes contratempos e re

tomar o crescimento, a direção da Uni
versidade do Contestado Campus
CanoinhaslPorto União, a partir de delibe
rações doCcnselho Diretor, nomeou como
novo diretor administrativo do campus,
Valdecir Roberto Bechel, na reunião de

�rovação do Orçamento de 2007, que
ocorreu em dezembro de 2006. A princi
pal missão do novo diretor administrativo
é otimizar custos da instituição.

Bechel trabalha na Une desde
2001, como coordenador do Núcleo
Universitário da UnC em Porto União e

é graduado em Ciências Contábeis e

Direito, com pós-graduação em Ges
tão Estratégica de Negócios.

Bechel explica que o campus pas
sa por uma reestruturação, semelhan
te a de grandes instituições de ensino

superior de todo o País. "O sistema de
ensino superior brasileiro está se ade

quando ao novo contexto econômico.
São responsáveis por esta situação
fatores como a concorrência e o baixo

poder aquisitivo de muitos acadêmicos,
,aliados à realidade econômica nacio
nal e da nossa região. A principal meta
das direções administrativa e acadê
mica é tentar reverter esta situação e

deixar a Universidade com base de
crescimento sustentada, prezando
sempre pela qualidade de ensino, pes
quisa e extensão".

Uma equipe 'de cobrança está sen
do implantada no campus Canoinhas,
com funcionários que receberão
capacitação específica, buscando a

redução da inadimplência e amanuten

ção do acadêmico. Desde julho de 2006,
o campus realiza campanhas de nego
ciação de mensalidades atrasadas.

Além da redução da inadimplência,
medidas de otimização de custos estão
sendo colocadas em prática pelo novo

diretor administrativo da UnC. Entre elas
estão o corte de desperdícios e revi
são geral de processos de controle in
terno, como o uso de veículos, hospe
dagem e alimentação. Foram priorizados
o pagamento de salários dos funcioná
rios e a negociação com credores.

A partir do levantamento da situa-

ção financeira da Universidade, inicia
rá a revisão do planejamento estraté
gico da instituição, estreitando a rela

ção com coordenadores de áreas e

de cursos, para rever periodicamente
os orçamentos, sem comprometer a
qualidade do ensino. "Vamos adequar
nossa estrutura física e de pessoal de
acordo com a necessidade e a reali
dade do campus".

O trabalho de parceria entre dire

ção administrativa e acadêmica é fun
damentai para o sucesso das mudan

ças que estão sendo implantadas no

campus.
No Núcleo de Porto União, houve a

redução de um turno, mantendo o aten
dimento no período vespertino e notur
no. Na sede do campus em Canoinhas
apenas funcionará no período matutino
a Biblioteca e o setor administrativo. Em
Marcílio Dias, não deverá havermudan
ças no horário de funcionamento, em
função' do fluxo de acadêmicos no lo
cai durante todos os períodosdo dia.

Hoje a UnC CanoinhaslPorto União
tem mais de três mil alunos e oferta 30
cursos de graduação, atendendo o Pla-

EDITAL 002/Z_007/SME - PROCESSO SELETIVO PARA CONTRATAÇÃO
DE PROFESSORES PARA ATUAREM NA EDUCAÇÃO INTANTIL

O Município de Canoinhas, através da Secretaria Municipal de Educação, no uso de suas atribuições legais,
torna público para conhecimento dos interessados que encontram-se abertas as inscrições para contratação tempo
rária de professores para atuação no "Programa: Cante, Dance e Conte a sua História" que será desenvolvido juntos
aos Centros de Educação Infantil da Rede Municipal de Ensino no ano de 2007.

Serão oferecidas 06 vagas de 40 horas e 01 vaga de 20horas destinadas aos seguintes Centros de Educação Infantil:

Unidade de Ensino
Centro de Educação Infantil Jacob Fuck e Centro de Educação Infantil Bambi
Centro de Educação Infantil Cinderela e Centro de Educação Infantil Lar de Jesus
Centro de Educação Infantil Branca de Neve e Centro de Educação Infantil
Chapeuzinho Vermelho
Centro de Educação Infantil Tio Patinhas e Centro de Educação Infantil
Pedacinho do Céu
Centro de Educação Infantil Mario Edson de Aguiar e Centro de
Educação Infantil Cecília Meirelles
Centro de Educação Infantil Monteiro Lobato e Centro de Educação Infantil
Nathan Zugmann
Centro de Educação Infantil �equeno Príncipe e Centro de Educação Infantil Lovatel
Centro de Educação Infantil Agua Verde

O Edital completo e maiores informações na Secretaria Municipal de Educação ou pelo telefone (47) 3621-7703.
Canoinhas, 02 de fevereiro de 2007.

MARIA DE LOURDES BREHMER
Secretária Municipal de Educação

,

Vagas Carga Horária
01 40
01 40

01 40

01 40

01 40

01 40
01 40
01 20

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

� eRM- 327a-se

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

-

nalto Norte catarinense e o sul do Paraná.
Além de laboratórios com infra

estrutura completa e atividades de ex
tensão e pesquisa, é destaque na UnC
a qualidade do ensino, com um corpo
docente formado por especialistas,
mestres e doutores.

O campus também proporciona
incremento na economia da região tra
zendo acadêmicos e funcionários de
outras cidades do Brasil.

CIÊNCIAS CONTÁBÉIS
Outra mudança que ocorre neste

início do ano, conforme adiantado pela
coluna Matéria-prima há duas sema

nas, é a mudança do setor de Ciências
Contábeis para a sede do campus. O
setor funcionava até o ano passado,
em um prédio na rua Coronel
Albuquerque, que deverá a partir de
fevereiro abrigar outros departamen
tos da Universidade, que estão insta
lados em locais locados.

Com isso a UnC economiza alu

guéis e otimiza despesas com energia
elétrica, telefone e segurança.' Já os

acadêmicos de Ciências Contábeis te-

rão espaço físico melhor e maior aces
so à infra-estrutura de biblioteca, se
cretaria acadêmica, direção, setores
de pesquisa, extensão e Serviço de
Atendimento ao Estudante, bem como

maior lnteqração com acadêmicos dos
demais cursos da UnC.

CRÉDITO
O diretor-presidente da UnC, Ha

miltonWendt, adiantou ontem que a Uni
versidade conseguiu junto a CaixaEco
nômica Federal, uma linha de crédito que
desafogará as contas da UnC. A priori
dade é pagar salários que já estão atra
sados há dois meses. "Por estarmos
cadastrados desde 2003 entre os

inadimplentes, não conseguíamos ob
ter linha de crédito", explicaWendt. Em
novembro passado, a UnC conseguiu
retirar seu nome do cadastro. Com isso,
conseguiu pleitear o crédito que foi
aprovado pela Caixa na tarde de quar
ta-feira, 31. Mais de 50% dos funcioná
rios da UnC recebem pela Caixa.

Quatro carros foram colocados à
venda no infcio da semana, como meio
de arrecadar fundos.

CONVITE,
MISSA DE 7° DIA'

Nossos agradecimentos.

FarmÓlcia

Nereida Cherem Côrte, filha, genro,
nora, netos e bisnetos,

ainda consternados pelo falecimento
do seu querido JAIR CORTE,

convidam para a missa de r dia, a
realizar-se às 19 horas deste sábado)
dia 3, na Igreja Matriz Cristo Rei.

Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

1 o Iu a r
- Cosméticos . (ex: Fluoxetina, Paroxetina)

9
- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Qualidade em

� 3622-3658 \ 3622-8618Nóo cornpre preço
Cornpre qualidade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BERÇO DA INDÚSTRIA mento da cidade.

Depois de um período de estudos
nos Estados-Unidos, Wiegando, filho
de Bernardo, com ajuda de Herbert
Ritzmann, assumiu a empresa.

Com a morte de Wiegando, Mar
cos, seu filho assumiu a empresa que
em 2000 se transformou em uma coo

perativa, com-Marcos como acionista
majoritário. A empresa hoje é conhe
cida como Brasília Pisos, mas ainda
explora a marca Wiegando Olsen.

Bernardo Olsen era norueguês,
mas foi o principal responsável pela
colonização germânica em Canoinhas,
especialmente no distrito de Marcílio
Dias.

'

Fundada em 1926 por Bernardo,
visando aproveitar a farta mão-de
obra alemã presente no distrito, a

Wigando Olsen S.A. respondeu por
uma importante fase do desenvolvi-

Passos
A

ERMANICOS

"

::1 !(l'....• '.
.

Grupo Folclórico Gerrnânlc . ando.mai�r difUSão' db.trà-!
1 ....••........... Teey.tald é hoje a expr�ssão lhO desenvolvido etn Mélrcíl.1o Dias.l
L

'

..

mesmo que tírí1i�a; mais contun" u�rElrnos. investir .

em roupas .e �et!; dente da.culturaalemãna cidade. Com-
.

caixa para viajar él eyentos!!.posto por jovens, a maiori.ade Marcíljg germâniços é concursos'', eXPlica!i. �ias,. onde acontecem os .ensaios �a Robert. Um traje germânicopode che:i
I sede da Igreja Luterana, o grupo já tem 1 gar à custar B$ 800. .•.. .,' .... .�
í 13 anos de história.

.

".
; Os trajes que existem hoje foram!

Sempre composto por jovens dis"'l conseguidos por meio de bingos e, ri-l
! postos a manter viva a cultura alemã j fas empreendidas pelos Arecursores!
! na cidade, o GrUpo enfrenta grandes I do Teewald, .que estavam ligados aI
j desafios para l1'Íanter as atividades,.es-l Igrejà LutE;lrana, onde o grupo nasceu: j
f,peéialmel)te; financeiras.

.'. .

I Ali9élÇão dos luteranos com a !
i.. O atual presidente do,Teewéltd,j tura i ermàricll,

.

or sinal
.

c 1!Robert Jo�es Marschal� de Souza,ex-'j Ilplicél qu�? 'custo d1:isvéstimel)tas é I �i � IWéjélLut
lalto e que rá anos o grupo trabalhaj er pessoas d
f'com6mes�ó figurino.

. .;.. 1 qências, mas, 'e
; ...•• 0élmor à:cultura alemã, no entan-I.. tn os alemães qu'e. I'! fundar�m j
1 to, supera qualquer dificuldade, '.' ! f. er;n .Oánoinhas, a exemplo dacriação l
; •..•.

(1) enredo das danças, entre mui-l L dáreligião, que aconteceu ÍláAléma-l
! tos assuntos que remontam a fatos hise J 1 nha, com Martinho Lutero.

.

1
ttóricbs, aborda aventuras ligadas ao H. Em Canoinhas, foi o Pastor]
i amor. Hojeo grupo trabalhá Com 18 com- II George Weger quem fundou a Igrejaj
1 pçnerttes.

'.

1! Luterana, que funcionava junto a um I
�As apresentações são feitas, a

...
1! i�ternato, pelo qual passaram muitos!

1 maioria, em-õutras cidades d9 Estaâ9." J i estudantes canoinhenses.
.'

:

I A �Itimá foi em Rió Negrinho, onde'númà J ! •. Em 19�4, qua'ndo o Teewald sur- i
l competição, Robert e sua companhei- j j giu, a predominância germânica na)
1 ra, ganharam os títulos de Fritz e Frida. j!. Igreja já não era mesma, mudada es-l
1 Eín Canoinhas, as apresentações se li pecialmente depois da 2. a Guerra Mun- j
1 restringem a festas como Agrofest e l! dial, quando Getúlio Vargas coibiu a!
) Fesmate. II prática de culturas estrangeiras no!
i Robert explica que o objetivo do 11 Brasil. O pastor, no entanto, era ine- i
1 grupo para este ano é registrar o I! gavelmente de descenãêrrcia ale-]
lTeewald no CNPJ, o que abriria oportu- I j mão Wolfgang Richter foi um dos I
i nidade para que o grupo requeresse j! incentivadores do Teewald, até sua i
I verbas estatais relacionadas à cultura, 11 morte há poucos anos.

'

L_,,_._ ""'_- _ ""-"'_-��'" .. _,__ ". ......, - .. --,� -"-,....,..., .,..- _ ... ". -."..,... � ,,",,__,--,.} �-__ ."',...._.,....... ,...�.." .. '_",.,'".,...'__.".."",..., ... "_"..,".n_' ... ,,"",, .. ,_, ... ,_.,,. .. _",,.",, .. �..,, .. ,, .. ,,-:._)".,_,,,.",,"I,..,· .. ,_,_,

#ii

E que nos trouxa os A ...........--=MA
Há mais de 110 anos, desembarcavam em Canoinhas os primeiros alemães; 30 anos depois um

significativo levante de germânicos embarcavam rumo à cidade fugindo da sanha devastadora
da febre amarela, -que castigava as regiões mais povoadas do Estado, provocando' um êxodo
responsável por grande parte da colonização do interior

Há
males que vem para o

em, este ditado, tão bati
o quanto verdadeiro, se

ria uma epígrafe adequada aos

muitos europeus que morreram de
febre amarela nas regiões de

Jaraguá do Sul, São Bento do Sul
e Joinville no início do século 20.

Foi a famigerada febre ama

o rela que provocou a primeira gran
� de diáspora do Planalto Norte.
� Com uma defesa sanitária frá

j gil, a 'população sentia-se

desprotegida, entregue a própria
sorte. Para escapar da morte, fa
nu1ias inteiras empreenderam lon

gas e maçantes viagens de carro

ça, abrindo clarões em meio à flo
resta, rumo ao interior do Estado.

Foi assim que a região de
Canoinhas teve seu processo de co

lonização, iniciado em fins do sé
culo 19, inclusive por alemães,
acelerado.

Entre as muitas famílias que che

garam a Canoinhas, os germânicos
prevaleciam. Já viviam por aqui as

. famílias Muller e Wordell, pioneiros
alemães em Canoinhas.

Os que chegaram aqui por ter

na região um refúgio contra a do

ença, acabaram contribuindo de
forma decisiva para o desenvolvi
mento da região. "É muito signi
ficativa a participação cultural dos

germânicos no município, influ
enciando na culinária, na religio
sidade, nas atividades culturais e

na industrialização", lembra o his
toriador Fernando Tokarski.

Apreciadores das atividades

agrícolas, que "muito bem conhe
ciam da Europa, os germânicos,
que em muitos momentos da his
tória são confundidos com austrí

acos, suecos, suíços e noruegue
ses, encontraram em Canoinhas,
solo fértil e clima favorável.

Concentrados especialmente
em Marcílio Dias, para onde em

1913, Bernardo Olsen trouxe da
localidade de Lençol, em São Ben
to do Sul, um levante de

germânicos, a fim de colonizar a

região. Marcílio Dias na época
comportava duas colônias - Esta

ção Canoinhas, numa apologia cla
ra a estação -ferroviária que movi
mentava a localidade; e Colônia
Santa Tereza. Numa auto-home-

Os prlnclpals imigrantes alemães,
proveeleiites de Bremen, chegaram a

Santa C.àtàrina em 1829, fixando-se
n9S arredores de Florianópolis. Em
1835 foi .críada, por Lei Provincial, a
Colônlaltajaí localizada nas terras que
circundam O Rio Itajaí-Açu. A Colônia
foi uma' dás mais prósperás e abriu
caminho para o processo de coloniza
ção de Blumenau, Joinville e Brusque,
três importantes cidades do Estado.

Foram os alemães que introduzi
ram os primeiros teares na região, o
que transformaria Santa Catarina num
dos maiores pólos têxteis das Améri
cas. Deve-se também aos alemães a

implantação de um dos mais impor
tantes parques industriais do Brasil,
localizado principalmente em Jaraguá
do Sul, São Bento do Sul e Joinville.

De Joinville, subindo a Serra Im

perial Dona Francisca, os alemães
chegaram ao Planalto Norte
Catarinense e a cidades como Campo
Belo, São Bento do Sul, Rio Negrinho,

Canoinhas, Mafra e Porto União. Em
São Bento do Sul, a mistura étnica for
mada por alemães, italianos, polone
ses e tchecos deu origem a uma cida
de civilizada, com apurado gosto mu

sicai e a maior concentraçãó de gru
pos folclóricos e rnusícaís entre as

I

cidades catarinenses.
As festas típicas germânicas,

cuja expressão máxima é a

Oktoberfest de Blumenau, a segunda
maior festa do chope do mundo de

pois da de Munique, são muito seme
lhantes às que ocorrem ainda hoje na

Alemanha. Já somam treze, entre
grande e médio portes, todas realiza
das durante o mês de outubro, tor
mando um verdadeiro "circuito de fes
tas". Mais de um milhão de pessoas
freqüentam os eventos que são ani
mados por bandas típicas, grupos fol
clóricos, gastronomia variada, tudo
regado a milhares de litros de chope,
num clima de esfuziante alegria que
contagia a todos.

Comunidade Luterana na década déIf930; dest�ue para o Pastor Ge?rgeWeger, à frente, que além da Igreja, dirigia o internato

nagem, Bernardo fundou ali a Co
lônia São Bernardo. Nos próximos
anos, Bernardo trouxe outros eu-

ciativa é que efetivamente acen
,

tuou a presença de germânicos em

Canoinhas", endossa Tokarski.

ropeus e seus descendentes que es

tavam morando em São Bento do

Sul, Joinville e Corupá. "Essa ini-

1483 em Eisleben, Alemanha, se tornou monge e elaborou 95
teses, reunindo o mais importante de sua (re)descoberta
teológica, e fixou-as na porta da igreja do castelo de

Witlenberg, no dia 31 de outubro de 1517. Ele pretendia abrir
um debate para uma avaliação interna da Igreja, pois acredi
tava que a Igreja precisava ser renovada a partir do Evange
lho de Jesus Cristo. Assim nasceu a Igreja Luterana.

Em 1546, no dia 18de fevereiro, aos 62 anos, Martinho
Lutero faleceu, Finalmente, em 1555, o Imperador reconhe
ceu que havia duas diferentes confissões na Alemanha: a
Católica e a Luterana.

O surgimento dos luteranos está ligado ao início da Re
forma. A idéia central da Reforma é a convicção de que o ser
humano não pode nem tem necessidade de salvar-se por si
mesmo, Antes, a salvação é dada ern'Cristo "unicamente
pela graça" e aceita "somente pela fé", Aparentemente sim
ples, esse pensamento, biblicamente fundamentado, origi
nou uma nova .compreensão da Igreja, do sacerdócio, dos
sacramentos, da espiritualidade, da devoção, da conduta
moral (ética), do mundo, incluindo aí a economia, a educação
e a política. Há um nome indissoluvelmente ligado a essas

idéias: Martinho Lutero, nascido �'1 dia 10 de;ff)ovembro de

ir g
canoinhas@wizard.com.br

Responda rápido: Em qual lugar de Canõinhas
: voêê se sente na Alemanha?

.•sé você respondeu Cervêjaria Loeflet o�Do
ces & Fricotes, acertou. Mesmo porque são os dois
únicos pedacinhos da Alemanha em Canoinhas.
Embora sejam pouco em número, já que nos refe
rimos a segunda mais importante colônia

canoinhense, os dois comércios viraram verdadei
ras instituições em Canoinhasx Tanto que Helga
Bách, proprietária da Doces & Fricotes juntaII1ent�
com sua nora Jucéia, diz. com orgulho que .reéêbe
diariamente pessoas de diversas partes dÓ Brâsile
40 mundo que, vez ou outra, estão ali í>bt teco"
mendação de alguém.

.

.

Alemã de descendência, neta de prussiancs (an
tigo império germânico), Helga diz sentir ,uma atra- '

ção natural pelo que vem da Alemanha, país que já
visitou por duas vezes e pelo qual guarda uma gran
de admiração. O prazer em passear pela Alemanha
se converte em bibelôs, enfeites e peculiaridades
que Helga sempre gostou de colecionar... São esses

objêtos que enfeitam as paredes da Doces &
Fricotes. A paixão pela terra de seus antepassados a Helga: atração natural pela cultura germânica
fez ir niais longe. Hoje, a Fricotes é uma casa tipi
camente alemã. Tanto que neste domingo, 4, será
servido um almoço típico alemão, com direito a

marreco recheado, joelho de porco, salsicha,

E miui,lo mais...
lenlla "Alaçar de oAllella dlerelltL

.eliei.se AlJII8f8 'l'ípice Ale.JII••
No Biergarten (Jardim) da Doces e Fri�otes!

Dás 11:00 às 14:00 horas
-----_- � ---_-------

(
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SOCIEDADE. germânical
A Sociedade Beneficente

Operária (SBO) é uma das soci
edades mais antigas de
Canoinhas. Foi fundada por ale
mães em 1922. O primeiro pré
dio, de madeira, ficava na rua

Eugênio de Souza: Após um in

cêndio, a sede mudou para o ou

tro lado da praça Lauro Muller,
no terreno onde está até hoje.'O
prédio, no entanto, foi consumi
do por outro incêndio no início
da década de 1950.

Esse segundo incêndio cha
muscou aspectos importantes da
cultura alemã no município, já que
culminou com a proibição imposta
pelo Governo da prática da cultu
ra estrangeira no País. Entre as

irreparáveis perdas, o Cine Ope-
.

rário, que funcionava no prédio
da SBO é uma das mais sentidas.

Uma das atividades que os

alemães mais gostavam de prati
car e implementaram com suces

so na SBO, foi o tiro ao alvo.
Desde o primeiro ano de funda

ção da SBO, acontece a Festa do

Tiro, que completa em 2007, 85
anos.

Alceu Thiem, um dos mais

empolgados membros da direto-

Thiem guarda boas lembranças da SBO

ria da SBO, um dos organizadores
da Festa do Tiro, já participou
de muitas delas e guarda boas

.

lembranças da mais tradicional e

antiga festa de Canoinhas.
"A SBO trabalhou sempre no

tripé lazer, esporte e assistência

social", explica.
O lazer era convertido em

bailes e cinema; o esporte no tiro
ao alvo, "bolão e na ginástica e a

,

- " - -

OS GERMÂNICOS\DE '

CANOINHAS
Fernando Tokarskl *

Acpresença de germânicos em Canoinhas é reflexo

çla transmigração ocorrida a partir da cidade paranaense
de Rio Negro, onde eles aportaram em 1828, e da colo

nização européia de São Bento do Sul promovida desde
1873. Paulatinamente essa corrente migratória adentrou
aos sertões do Contestado, até chegar ao atual território
de qanoinhas, onde se estabeleceu por volta de 1895.
As famílias Wordell e Müller; ambas provenientes de
SãoBento do Sul, foram as primeiras ase estabelecer
em Canoinhas nos derradeiros anos do século 19

(TQKARSKI,' inédito).
Mais tarde, a contar de 1913, Bernardo Olsen,

morador da localidade de Lençol, em São Bento do

Sul, atuando como preposto do coronel Abdon Batista,
abastado industrial ervateiro de Joinville; adquiriu vas

ta propriedade nos lugares conhecidos como Estação
Canoinhas e'Colônia .Santa Teresa, no aníal distrito de
Marcílio Dias. Ali fundou a colônia São Bernardo e

através de intensa campanha êm São Bento do Sul pro
moveu a vinda de diversos imigrantes germânicos e de
seus descendentes notadamente oriundos de São Bento
do Sul, de Joinville e de Corupá. Uma leva menor veio
de Blumenau e de Jaraguã do Sul. Essa iniciativa é que
efetivamente acentuou a presença de germânicos em

Canoinhas. Nos anos 1920, outros imigrantes germânicos
, e seus descendentes chegaram a Canoinhas, alguns fu

gindo. da febre amarela que grassava na região. de
,

Joinville.:
É esclarecedor dizer que os germânicos de

Canoinhas, genericamente tidos por alemães, na verda
de são representados pelos próprios alemães e ainda por
austríacos, suecos, suíços noruegueses, pomeranos e'
bucovinos. TOKARSKI (artigo. em elaboração) obser-
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assistência social no auxílio mé
dico a associados,

No princípio, a Sociedade era

composta somente po.r alemães,
mas hoje tem descendentes de
diversas etnias.

Durante o. Estado. Novo, Ge
túlio Vargas mandou nomear um

interventor brasileiro para presi
dir a SBO. Passado este período,
a SBO e a Sociedade Tiro. ao

Alvo, que eram entidades distin-

tas, se fundiram. Inauguração do Campo de Tiro, na Sede do. Tiro. ao. Alvo, no Campo d'Agua Verde
A Sociedade nurica praticou

caça predatória. Os tiro. sempre 13
foi praticado em alvos fixos.

FESTA DO TIRO

A Festa do. Tiro começa com

a escolha do rei e da rainha. An

tigamente, o casal era buscado. em
casa e levado. em desfile aberto

pelas ruas da cidade até a festa.

Hoje este trecho se restringe da
Doces & Fricotes a SBO. Até
1989 a festa era aberta somente a

associados, depois passou a ser

aberta a visitantes.
A escolha do rei e da rainha

não se refere a um concurso de
beleza. Eles. são escolhidos de

pois de inúmeras provas, entre

elas, claro, o tiro ao. alvo.. Busca do Rei OrlandoOlsen, na localidade da Fartura, durante a Festa do Tiro de 1958

va aspectos relevantes dessa generalidade:
Empreendidas pelos países. ilivasores à Polônia, as

çampanhas de despolonização populacional também
contribuíram para que muitos deixassem a nação,'
aportando no Brasil. Entré'"as.,medidas adotadas pelaS
nações usurpadoras-os germânicos promoveram a cam-

o panha cpnhecida por Kulturkampf, q1,le incluía a proi
bição da língua polaca em todassas escolas, a supres
são sistemática dos no�es polar.;õS,na'Uenominação de
a�identes geográficos, de vila� e desciâades, de

logradou�os público; eatéi<Je,1'�ofrles ' .. ê 'sbb�fnomes" de
pessoas; pioibição .ao.'S!:�ro�f�}{itand� que .seimões fos
sem proferidos.ertt:líl1;iZ!P polgpesa;; adoção de forte
censura à imprensa e il'ver/,(lq.'ibqrigatória das terras

agrtcolas. Das regii5,t!s. ()cupalià'Spêios pru;Sianos é que
vieram ao Brasil osí'p;ritjêl[os continge,ntes de. polone
ses. Por caãsa dos ,tóm-es que portavam nos documen

tos, muitos imigrantes polÇlcOS eram confundidos com

alemães, austríacos ou>'russos; nalguns casos, essas

4úvidas Hinda p�rsiste,!,refletindo-se inclusive nos es-

tudos genealógicos.
.'Kc

Nota-se que no caso específico de Canoinhas a mai
or parte dos germânicos está concentrada nas áreas ur

banas da cidade e de Marcílio Dias, diferindo dos pola
cos que desde os 'primeiros tempos da imigração prefe
rem as áreas rurais, dedicando-se à lavoura. Artífices,
os germânicos preferiam a vida urbana. É muito. signifi
cativa a participação cultural dos germânicos no municí

pio, influenciando na culinária, na religiosidade, nas ati

vidades culturais e na industriàlização. A segunda socie

dade recreativa de Canoinhas foi fundada por germânicos
em 09 de abril de 1922, presidida por Frederik Wihelm

August Quandt e hoje denominada "Sociedade Benefi
cente Operária" (TOKARSKI, 2002, 86).

Os germânicos de Canoinhas também foram os cri

adores das primeiras indústrias locais, desde serrarias,

* Fernando Tokarski é pro
fessor e pesquisador de História
do Contestado; membro da Aca
demia de Letras Vale do Iguaçu,
de União da Vitória-PR

. .

olarias a cervejarias,notabílizando-se a "Cervejarajia"
Canoinhense" fungada em 1908 por Pedro Nicolau
Werner e Luís Kaesemodel. A "Festa do Tiro", anual-

.

mente. organizada pela Sociedade Beneficente Operá
ria, é umadas mais importantes de Canoinhas. O uso dá

língua alemã ainda é mantido entre as fanulias, embora
esse costume também esteja em franca decadência. N.o
distrito de Marcílio Dias, é deplorável o estado de con

servação e manutenção do cemitério local, o. mais anti

go de Canoinhas. Criado em 1921, o cemitério é um

verdadeiro patrimônio histórico onde estão sepultados
diversds daqueles transmigrantes provenientes de São
Bento dô Sul e dás outras cidades citadas. Porém, o
desinteresse público e a utilização inadequada daquele
logradouro estão contribuindo para a sua acelerada de-

<

terioração. Aliás, nesse sentido, toda a cultura germânica
especialmente centrada em Marcílio Dias está em fran
co processo de desaparecimento, incluindo- a arquitetu
ra e os costumes. Assini como em todo o País, especial
mente em Santa Catarina, os germânicos de Canoinhas
também sofreram as agruras da lei de nacionalização
imposta pelo Estado Novo. Clubes e escolas foram fe
chados, além da execução de outras nefastas restrições
3,0 germanismo locaLlais dificuldades ajudâraih Í1a

dissolução' da cultura germânica em Canoinhas, contri
buindo para o empobrecimento generalizado da cultura
local.

.
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Fumo: mantido preço referencial na atual safra
A representação dos produtores apresentou proposta de reajuste de 15,8%

PORTO ALEGRE - A sede
da Federação das Indústrias do
Estado do Rio Grande do Sul

(Fiergs) foi palco de reunião
ocorrida na terça-feira, 30, entre
representantes dos produtores de
fumo e das indústrias fumageiras
dos três Estados do Sul, para tra
"tar, entre outros assuntos, do pre-
ço a ser praticado na safra 2006/
2007. Na oportunidade, após ava

liação do cenário atual da
fumicultura e apresentação de

propostas, ficou definido que a

comercialização da atual safra de
fumo 2006/2007 manterá os pre
ços referenciais em vigor.

A representação dos produ
tores apresentou proposta de re

ajuste de 15,8%, percentual que
o Sindifumo considerou fora da
atual conjuntura econômica, que
é de estabilidade. De acordo com

« entidade, o custo ele produção
apurado pelas indústrias apresen
tou variação de 0,86% nesta sa

fra, enquanto que o custo

pesquisado pelas entidades dos

produtores elevou 1,2%. Para o

Sindifumo, esta pequena varia

ção, aliada ao cenário de dificul
dades vivenciado pelas empresas
do setor, que enfrentam um de
seus piores momentos com pro
blemas de ordem tributária, cam
bial e de estoques de produto de
baixa qualidade, justificam a

.

manutenção do preço aos produ
tores. "A atual conjuntura da eco

nomia, em combinação com a es

�bilização do custo de produção
e o quadro de dificuldades enfren
tado pelas indústrias inviabilizam

qualquer possibilidade de reajus
tar o preço na atual

comercialização", afirma o pre
sidente da entidade, Iro Schünke.

O presidente do Sindifumo

ressalta, ainda, que a manuten

ção dos preços na atual safra re

presenta um grande esforço das

empresas fumageiras, pois o qua
dro de dificuldades remete para
redução dos valores praticados na

última safra. Schünke compara o

atual momento com o período
das safras de 1996 a 1998, nas
quais o preço pago ao produtor

. 'se manteve inalterado por três
anos seguidos. "Naquele período,
o custo de produção também es

teve estabilizado, tendo inclusi
ve apresentado pequena redução,
mas mesmo assim, com grande
esforço, as empresas não reduzi
ram o preço", lembra o dirigen
te.

QUALIDADE
Mesmo com a manutenção

dos preços, o Sindifumo consi
dera que os produtores terão gane
hos na atual comercialização em

razão do aumento da produtivi
dade das lavouras e, principal
mente, devido à melhor qualida
de do tabaco na atual safra. "O
clima favorável ao desenvolvi
mento das lavouras deve garan
tir incremento na receita do pro
dutor", projeta o 'presidente da
entidade. Com a manutenção dos

preços nesta safra, os fumos da
classe BOI continuarão sendo
comercializados a R$ 5,81 por
quilo (R$ 87,15 por arroba), en-

quanto que os da classe T02 a

R$ 4,67 por quilo (R$ 70,05 a

arroba).

VOLUME
As perspectivas de que os

produtores terão sua renda au

mentada na atual safra mesmo

com a manutenção do preço se

confirmam com as últimas esti
mativas dos volumes de produ
ção. Recente pesquisa realizada

pelo Sindifumo junto às suas

empresas associadas confirma a

expectativa de maior produtivi
dade das lavouras, cujo volume
de produção projetado inicial
mente deverá passar de 715 para
cerca de 744 mil toneladas. A

pesquisa também confirma a

melhor qualidade das folhas em

relação aos dois últimos ciclos

produtivos.

EXPORTAÇÕES
As vendas de fumo ao exte

rior em 2006 tiveram queda de

8,5%, em volume, em relação a

2005. Levantamento do
Sindifumo junto às suas associa
das confirmou o embarque de 560
mil toneladas, volume inferior às
610 mil toneladas exportadas em

2005. A queda no volume vendi
do ocorreu devido à baixa quali
dade dos fumos produzidos na

safra 2005/2006, gerando esto

ques acima dos níveis normais.
Mesmo com o menor volume

exportado, o ,faturamento
totalizou US$ 1,72 bilhão, seme
lhante ao valor obtido em 2005,
que foi de US$ 1,7 bilhão.

são LTDA, na Denominação Social;COOPERATIVA DE PRODUTORES RURAIS PARA
DESENVOLVIMENTO DO SUL - COOPERDENSUL

- Rua Barão do Rio Branco nQ 280 centro -fone
47.622-0698 - Canoinhas - SC. - CEP 89.460-000
CNPJ: 03.674.273/0001-00 INSCRiÇÃO: 254.006,159

I
�
I

II - EM REGIME ORDINÁRIO
1 - Prestação das contas relativas ao exercício en

cerrado em 31 de dezembro de 2.006, que compreende:
a - Relatório da Administração;

b - Balanço Geral;
c - Demonstrativo das sobras e perdas;
d - Parecer do Conselho Fiscal.

2 - Destinação das sobras e perdas apuradas mo

exercício;
3 - Eleição do Conselho Fiscal;
4 - Autorização para o Conselho de Administração

contrair operações de crédito ou financiamentos de inte
resse da sociedade, bem como alienar e/ou dar bens
móveis e imóveis em garantia das operações que even

tualmente venham a ser contratadas;
5 - Fixar o valor dos honorários, gratificações e da

cédula de presença para os componentes efetivos do
Conselho de Administração;

6 - Outros assuntos de interesse do quadro social
sem caráter deliberativo,

EDITALDE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLÉIASGERAIS EXTRAORDINARIA E

ORDINÁRIA

O Diretor Presidente da Cooperativa de Produtores
Rurais para Desenvolvimento do Sui, COOPERDENSUL,
com sede na Rua Barão do Rio Branco, 280, Centro,
Canoinhas, SC, no uso de suas atribuições legais, CON
VOCA os senhores Associados que nesta data somam

660 (seiscentos e sessenta) para .reunirern-se em Assem
bléia Geral Extraordinária e Ordinária, no dia 17 de
fevereiro de 2.007, às 8:00 (oito) horas, nas dependênci
as da Cooperativa, sita a Francisco Wilmar Friedrich,
320, Industrial I,. Canoinhas - SC, em primeira convoca

ção com a presença mínima de 2/3 (dois terços) dos

associados, em segunda convocação às 9:00 (nove) ho

ras, com a presença de 50% + 1 (cinqüenta por cento
mais hum) dos associados e em terceira e última convo

cação, às 10:00 (dez) horas, com a presença mínima de
10 (dez) associados, para deliberarem sobre o seguinte:

Obs: Para efeito de cálculo de quorum de instala

ção, declaramos que o número de associados em condi-

ção de voto é de 660.
.

Canoinhas, 01 de fevereiro de 2.007
ORDEM DO DIA

I - EM REGIME EXTRAORDINÁRIO
1 - Alteração do Estatuto Social inclusão da expres-

ELMAR GAZZONI
PRESIDENTE

Reunião foi realizada na Federação da Indústria doRS, em Porto Alegre

RELATÓRIO RESUMIDO DO BINGÃO 2006
DO HOSPITAL SANTA CRUZ DE CANOINHAS
ORGANIZADO PELO CURSO DE GESTÃO

PUBLICA DA UNC

RECEITAS - R$
Vendas de 7.240 Cartelas-----------144.800,00
Doação Mili Distrib.Papeis SA 2.000,00

Soma ----------146.800,00

DESPESAS
Prêmios
Valor pago dos cinco prêmios---------- 80.110,00
Despesas
Total de despesas com divulgação, Aluguel e
combustíveis Carreta, aluguel lonas, locução,
segurança, faixas, panfletagem e outras despesas ---16.475,76

SOBRA LIQUIDA BINGÃO 2006------�' 50.214,24

Soma ----------146.800,00

OBS.: 1) O valor de R$ 50.214,24 (cinqüenta mil duzentos e catorze
reais e vinte e quatro centavos) serão doados ao HOSPITAL SANTA CRUZ
DE CANOINHAS, para obras da UTI;

2) Cartelas do BINGÃO foram patrocinados por UNIMED - Canoinhas
e CIACANOINHAS;

3) Cartazes - foram patrocinados por RIGESA, DIARIO DO PLA
NALTO eCÃMARA DE VEREADORES.

ENTIDADES APOIADORAS: Prefeitura Municipal de Canoinhas, CDL,
Rotary Club, Lions, UNC. Associação Médica e ACIC.

GANHADORES DO 2° BINGÃO DO HOSPITAL SANTA CRUZ - 2006

1° PRÊMIO-GOLO KM - ANA PAULO RODRIGUES RIBEIRO
PAULO LEANDRO MARTINS

2° PRÊMIO - R$ 5.000,00 - MARIA ELZA FERREIRA
EDELVINACARLOS ARRENDARCHUK

3° PRÊMIO - CELTA O KM - FABIANA SCHELEDER DOS SANTOS

4° PRÊMIO - R$ 5.000,00 - DOUGLAS JOSÉ PEREIRA DE SOUZA
RAULlNO GUESSER JUNIOR

5° PRÊMIO - FIATO KM - EUGÊNIO PAPABUIK NIJOU
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Encontro de secretários discute

Contratualização do SUS
Objetivo é garantir a inserção do hospital num sistema

reg-ionaliza-d-o e hierarquizado
FLORIANÓPOLIS/CA

NOINHAS - Secretários de Saú
de de Santa Catarina, diretores de

hospitais filantrópicos prestadores
do Sistema Único de Saúde, pro
motores de justiça e diretores de
diversos setores da Secretaria
Estadual de Saúde se reuniram
em Florianópolis na semana pas
sada para discutiu termos sobre a

Contratualização dos Hospitais
Filantrópicos com o Sistema
Único de Saúde (SUS).

De acordo com a secretária
de Saúde de Canoinhas, Telma
Bley, que participou do evento,
a Contratualização dos Hospitais
Filantrópicos é uma forma de

garantir a inserção do hospital
num sistema regionalizado e

hierarquizado de serviços de saú
de, visando a garantia da atenção
integral da saúde da população.
Estas questões fazem parte do

plano operativo que será previa
mente definido entre as partes, e

aprovado na Comissão de

Intergestores Bipartite.
Questões relacionadas às res

ponsabilidades dos hospitais para
com os pacientes usuários do SUS
tomaram-se o principal foco da
reunião. De acordo com o con

trato, todo hospital filantrópico
que estiver disposto a oferecer

Secretária Estadual da Saúde, Carmen Zanotto, discursou no encontro

benefícios do SUS deverá se ade

quar aos termos e assinar o con

trato até 28 de fevereiro.

TEMAS DISCUTIDOS
Consta no contrato que o pa

ciente usuário do Sistema Único
de Saúde tem direito a ser bem
atendido. No caso de o hospital
estar com todos os leitos dispo
níveis pelo SUS ocupados, no ato

da internação o paciente tem di
reito a utilizar um leito particu
lar, sem cobrança adicional, até

que vaguem leitos do SUS.
Outra questão muito discuti-

da foi a de que o usuário deverá

receber, na ocasião da alta, o es

pelho da conta de utilização do
leito contendo todas as despesas
do paciente especificadas.

Os hospitais deverão assinar
o contrato, ainda no início de
2007, junto às Secretarias Muni

cipais de Saúde para regularizar
sua situação e continuar a ofere
cer o serviço em todo o Estado.
A Contratualização dos Hospitais
Filantrópicos com o SUS é uma

determinação do Governo Fede
ral com apoio do Governo do
Estado de Santa Catarina.

GERAL: Miss desaparecida está em Londres
JOÃO FRANCISCO

DA SILVA
Taiza Thomsen, a ex-rniss

Brasil desaparecida, está em

Londres desde abril do ano pas
sado e ainda não deixou o País,
esta foi a principal informação
repassada ontem à imprensa
pelo delegado titular da Delega
cia da Polícia Federal de

Joinville, Marcos David Salem,
que comanda as investigações
para tentar localizar a moça.

O delegado informou que a

PF já localizou um endereço no

bairro paulistano Itaim Bibi onde
ela manteve locado um aparta
mento, ao custo de R$ 850 por
mês, entre dezembro de 2005 e

março de 2006. O aluguel de fe
vereiro não foi pago. Ela via

jou para Londres em 14 de abril
de 2006 no vôo 246 da British

Airways.
A polícia recebeu informa

ções consideradas dignas de cré
ditos de pelo menos três pessoas
que mantiveram contato com

Taiza na capital inglesa desde o

momento de sua chegada até o

mês de novembro.
As autoridades brasileiras

contam com o auxilio da polícia
britânica para cobrir os meses de
dezembro e janeiro quando ela
não manteve mais contatos com

os amigos. Com os pais e paren
tes residentes em Joinville ela
não conversa desde setembro do
ano passado. O delegado Mar
cos enviou para os colegas bri
tânicos os números de dois tele
fones de Taiza para que sejam
levantadas as ligações que fez e

recebeu.
A polícia brasileira ainda

está levantando onde a moça fi
cou entre o momento em que
deixou o apartamento e sua saí
da do Brasil. Também estão ave

riguando quem pagou a passa
gem e se ela viajou só ou acom

panhada.
Esta semana o delegado ou

viu mais uma vez a mãe de Taiza,
Ângela Thomsen. Com base nos

Taiza está desaparecida há 5 meses

depoimentos e nas investigações
a Polícia Federal descartou
como fantasiosos e politiqueiros
os boatos de que a moça teria
mantido um romance com o pre
feito Marco Tebaldi de Joinville.

Meningite
Para entendermos do que se trata é preciso entendermos o que signi

fica essa doença chamada meningite. As "MENINGES" são membranas

que envolvem o encéfalo (cérebro, bulbo e cerebelo) e a medula espinhal ,.

que corre por dentro da coluna vertebral. Elas são constituídas por três
camadas: dura-máter, aracnóide e pia-máter. No espaço entre a aracnóide
e a pia-máter circula o líquido cefalorraquidiano (LCR) ou líquor. Quando
uma bactéria ou vírus, por alguma razão, consegue vencer as defesas e

atinge as menlnqee; elas se inflamam, podendo produzir pus e a infecção.
se espalha por todo o sistema nervoso central.

Dor de cabeça, vômitos, rigidez da nuca, prostração, febre alta são
sintomas característicos do quadro de meningite. Por isso, nunca devem
ser desconsiderados, especialmente em duas faixas etárias extremas: nos

primeiros anos de vida equendo as pessoas começam a envelhecer. Diag
nóstico precoce e início imediato do tratamento são fundamentais para
controlar a evolução da doença.

Quais tipos de germes provocam a meningite? Teoricamente, a

maioria dos germes que causam infecções nas pessoas podem causar

meningite. Um exemplo é o pneumococo, germe da pneumonia, que também
pode ser agente de meningite. No entanto, entre todos, se destacam dois
grupos principais: o das bactérias e o dos vírus, germes muito menores do
que as bactérias e que, em geral, provocam um quadro mais leve da doença. '-

Como é a evolução da meningite virai? O quadro das meningites
virais é mais leve, mais brando. Os sintomas se assemelham aos da gripe e

resfriados. A doença acomete principalmente as crianças, que ficam um

pouco amolecidas e irritadas, têm febre e se queixam de dor de cabeça. No
exame clínico, percebe-se que a nuca está um pouco rígida e que, quando se
tenta dobrá-Ia, a reação é de dor. Uma vez que os exames tenham compro
vado que se trata de meningite virai, a conduta é esperar que o caso se

.resolva sozinho como se faz com os resfriados. A grande diferença entre a

meningite bacteriana e virai está nesse detalhe. A maioria das meningites
virais é mais benigna e evolui sem tratamento. Já as causadas por bactérias
podem ser graves e devem ser tratadas imediatamente com antibióticos.

Quando se fala em meningite, as pessoas imediatamente pen
sam numa doença infecciosa, muito grave e que pode deixar se
qüelas. Como é a evolução da meningite bacteriana? Essa fama ter
rível da doença se deve a um tipo específico de meningite provocado por uma
bactéria chamada meningococo. No Brasil, ela ganhou notoriedade porque,
entre 1972 e 1974, ocorreu em São Paulo a maior epidemia de meningite
meningocócica de que se tem notícia no mundo. O meningococo é transmitido
pelas vias respiratórias, quer dizer, o convívio íntimo entre as pessoas favo
rece a transmissão da bactéria, que passa do nariz para o sangue, é levada

r:para o cérebro onde estão as meninges e provoca uma infecção. Num curto

espaço de tempo, aparecem sintomas como febre alta, mal-estar, vômitos,
dor de cabeça e no pescoço, dificuldade para encostar O queixo no peito e,
às vezes, manchas vermelhas pelo corpo, sinal de que a infecção está se

alastrando rapidamente. Associada à infecção por outros tipos de bactéria,
a meningite por meningococo pode ser fatal em algumas horas. Felizmente,
uma minoria de casos evolui com €ssa gravidade. Nos outros, a evolução é
mais lenta, o que permite identificar a doença e introduzir sem demora o

tratamento.

Só o meningococo pode provocar um quadro como esse?
Não. Também o pneumococo, bactéria que causa pneumonia, e o

haemófilo. A� mães já devem ter ouvido falar deste último porque há vacinas
contra ele. As vezes, o tratamento tem de ser mais agressivo e exige
internação hospitalar. Quanto mais rápido o tratamento começar, menor a
possibilidade de o quadro evoluir mal. Por isso, feito o diagnóstico de menin
gite, providencia-se imediatámente o exame do líquido da espinha (Iíquor ou
líquido cefalorraquidiano) para saber o tipo de agente infeccioso envolvido.
Se for uma bactéria, o antibiótico precisa ser introduzido sem perda de
tempo. Se for um vírus, bastam os cuidados prescritos para as viroses em ,-,
geral. O paciente pode voltar para casa, pois em um ou dois dias o problema
estará provavelmente resolvido.No entanto, se não houver indicação segura
do agente infeccioso que provocou a doença, introduz-se imediatamente o
antibiótico. Na dúvida, sempre pró-réu.

Continua na próxima semana.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�é.
temos também hidratação, pé
cornvleto e palmilhas para seu

I
+�

..

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606
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Pai e filho morrem em

acidente na BR-280
Professor canoinhense vinha do litoral com a mulher e o filho

27 curvas: Local do acidente proporcionou uma visão caótica na tarde de domingo, 28

CANOINHAS - Pai e filho

Il morreram e um acidente envol
vendo três veículos na tarde do

mingo, 28, no perigoso trecho das
27 curvas, na BR-280, nas pro
ximidades de São Bento do Sul.
Sandro Luiz Schreiner Padilha,
36 anos, professor de Canoinhas,
voltava com a mulher, Terezinha
Aparecida dos Santos, 37 anos, e

o filho Eduardo, de um ano e oito
meses, do litoral, em seu veículo
Uno Mille, placas de Canoinhas,
quando num trecho da rodovia

que apresenta defeito que induz
motoristas que vêm em direção a

.

São Bento do Sul a invadirem a

pista contrária, a motorista de um

'3 veículo Eco Sport, placas de

Curitiba, que se deslocava de Rio

Negrinho a São Bento do Sul,
perdeu o controle do veículo e

atingiu o Uno de Sandro, que
vinlía no sentido contrário.

Em seguida, a motorista da
Eco atingiu um veículo Polo, pla
cas de Florianópolis, conduzido
por Marcos de Lima, 30 anos,
residente em São Bento do Sul.

De acordo com testemunhas,
Sandro dirigia pela pista da di

reita, para que Marcos seguisse
na faixa central, sentido Rio

Negrinho. Os dois carros devi
am estar a 60 quilômetros por

.!l' hora, devido a intensa chuva.
Marcos ainda conseguiu descer

do carro e avistou Sandro morto e

a criança inconsciente no banco tra
seiro. Ajudado por populares, ele
tirou a criança de dentro do veícu
lo. O Corpo de Bombeiros foi cha-

Sandro era professorde Educação Física

mado e encaminhou Eduardo aUTl
do Hospital Sagrada Família.
Sandro já estava morto.

Terezinha ficou presa às fer

ragens e foi liberada pelos bom
beiros em estado grave.

Eduardo chegou a ser trans

ferido para o Hospital São José,
em Joinville, mas morreu pouco
tempo depois.

Na Eco Sport, três mulheres
ficaram feridas. Ingridt Pscheidt,
57 anos, Flavia Hartam, 56 anos,
e a condutora Ilaide Petry, 50 anos,
ficaram presas às ferragens e fo
ram liberadas pelos bombeiros. Po
pulares comentaram com jornalis
tas presentes no local que

-

a

condutora tomava chimarrão ao

mesmo tempo em que dirigia. As
três tiveram diversos ferimentos,
mas passam bem. Marcos, o mo

torista do Polo, também passa bem.

TRAGÉDIAANUNCIADA
O trecho onde aconteceu o

acidente que vitimou Sandro e o

filho já contabilizou dezenas de
acidentes, um dos mais graves,
há três meses, vitimou três mem

bros da mesma família.

Capotagens, derrapagens e

saídas de pista são comuns no tre
cho. O Governo do Estado já
anunciou melhorias na rodovia,
visando amenizar o número de
acidentes.

CHOQUE
As mortes de Sandro, que

atuou em diversas escolas como

professor de educação física em

Canoinhas, e do filho, provoca
ram comoção na cidade. Alunos,
parentes e amigos acompanharam
o velório na segunda-feira, 29,

'. na capela mortuária da Igreja
Matriz. Um dos momentos mais
emocionantes foi quando
Terezinha, de cadeiras de rodas e

acompanhada por uma equipe de
enfermeiros, chegou para dar
adeus ao marido e o filho.

A família estava de mudan

ça para Mafra, onde Terezinha
havia passado em um concurso

público para trabalhar na Secre
taria de Saúde do município.

No local do acidente, bom
beiros encontraram uma máqui
na digital que registrou os últi
mos momentos de pai e filho.
"Eles demonstravam estar muito
felizes", lamentou um dos bom
beiros que participou do resgate.

Recuperação de veiculo furtado
Na madrugada de quarta-feira, 31, quando em rondas

pela BR-280, policiais militares abordaram um veículo Ford
Ranger, placas de Itapema-SC, que era conduzida por D.P.,
37 anos. Na carroceria da Ford Ranger estavam duas mo

tocicletas, uma Honda CG 125 FAN preta ano 2006, placa
de Camboriu-SC sem restrições, e uma Yamaha YBR 125K

ano 2005 preta, placa de Itajaí-SC. Verificada a placa da
Yamaha, os policiais constataram que havia registro de
furto no dia 20 de setembro de 2006, na cidade de Itajaí-SC.

O condutor do veículo Ranger foi conduzido até a

Delegacia de Policia Civil e entregue ao Plantão para as

demais providências.

Canoinhense émorto no Presidio deMafra
Samuel Ferreira de Matos, 30 anos.tfoi morto a

socos e pauladas

CANOINHAS - Conheci
do da Polícia por ter diversas

passagens pela Delegacia, a

maioria por roubos e furtos,
Samuel Ferreira de Matos, 30
anos, o Beco, acabou assassi
nado pelos colegas de cadeia
na tarde de sábado, 27. ,

Samuel foi preso na casa

do pai, José Matos, no fim da
tarde de sexta-feira, 26. Ele
estava foragido do Presídio de
Curitibanos, onde cumpria
pena. Esta era a terceira vez

que Samuel recebia indulto de
Natal e não retomava .ao Pre
sídio no tempo determinado..

Ao chegar no Presídio

Regional de Mafra, para onde
teria sido enviado temporaria
mente, Samuel foi recebido
com especial hostilidade pelos
demais presidiários. Em pou
cas horas ele foi vítima de es

pancamento configurado em

socos, pontapés, golpes de faca
e pauladas, até morrer. Uma

perfuração no tórax teria sido
o golpe fatal. Quatorze
detentos estariam na cela em

que Samuel foi trancado.
O pai de Samuel foi avi�

sado da morte apenas sete ho
ras depois. Em entrevista ao

radialista Beto Passos, no pro
grama Clube Comunidade da
Rádio Clube, na segunda-fei
ra, 29, José explicou que

Beco: várias passagens pela Polícia

Samuel era órfão de mãe e pe
diu ajuda para amparar a viúva
do filho. A moça, que se

amasiou com Samuel em Mon
te Castelo, onde morava, está

grávida de sete meses e não tem

para onde ir. José alega ter uma

pessoa deficiente física e duas

"dependentes" morando com

ele, o que inviabiliza a perma
nência da nora. "Ela não tem

condições de viver com-a mãe,
muito menos conosco", justifi
cou.

Nossa reportagem esteve na

casa de José na terça-feira, 30,
. mas ele pediu que respeitásse
mos seu silêncio, afirmando
que não gostaria de levantar

polêmica, sobre as circunstânci
as da morte do filho.

Samuel começou a se en

volver em pequenos furtos ain
da na adolescência.

Furtos em supermercados
Na tarde de quinta-feira, 25, uma guarnição da Polícia Militar esteve na

avenida Expedicionários para deter o jovem E.R.S., 23 anos, acusado de ter
furtado um litro de Whisky Passaport Scoth de um supermercado. Ao revistar a
bolsa do rapaz, o flagrante foi confirmado pelos policiais que encontraram mais
um litro de Whisky da marca Willian Grants que o rapaz confessou ter furtado de
outro supermercado na mesma avenida. Os gerentes dos dois supermercados
registraram Boletim de Ocorrência contra o rapaz, que foi entregue ao Plantão da
Policia Civil. Ele foi preso em flagrante por furto.

Veiculo depenado
Na manhã de domingo, 28, policiais militares estiveram na ponte interdita

da que liga o bairro São Cristóvão ao distrito de Marcílio Dias onde encontra
ram um veícülo Gol placas de Canoinhas, que havia sido furtado no dia ante
rior.

O carro é de propriedade do jovem BEF., 20 anos,.que foi chamado para
verificar o estado do carro. Ele constatou a falta dos quatro pneus com roda e

parafusos, dois alto-falantes, extintor e macaco.
Foi providenciado um guincho e conduzido o veículo até a Delegacia de

Policia.

Preso tentando furtar
Na madrugada de quarta-feira, 31, a Polícia deteve na rua Vidal Ramos

M.A.S.F., 31 anos, que acabara de arrombar uma lanchonete na praça Laur�
Muller, de acordo com informação do segurança de uma empresa de vigilância,
que atende pelas iniciais A.R.. .

M.AS.F. apresentava vários cortes em uma das mãos sendo necessário o

apc:io de uma guarnição do Corpo de Bombeiros. Depois de medicado pela guar
ruçao da ASU, o rapaz fOI conduzido até o Pronto Atendimento Municipal para
avaliação das lesões.

Consultado o sistema Infoseg, a Polícia constatou que M.A.S.F. teve passa-
.

gem por Canoinhas e Três Barras incorrendo em diversos artigos do Código
Penal Brasileiro, sendo constatado também três mandados de prisão em aberto
nas cidades de Curitibanos, Joinville e Canoinhas. Ele foi conduzido ao Presídio
Regional de Mafra.
___iMIl__iMIl__!WIM1l1iMiI1Il _
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Taça 'Rural 2006
Novo Horizonte· O Grande Campeão
No domingo, 28, foi disputada a partida final pela

Taça Rural 2006, que definiu o campeão. Milan Central

Veículo e Novo Horizonte entraram em campo em busca

do troféu que consagraria uma das equipes. No primeiro
tempo as ações se igualaram dando 'à impressão que se

assim fosse no segundo período, a decisão seria na pror

rogação.
Mas, não foi o que aconteceu. Jogando um futebol

mais organizado e consistente, o Novo Horizonte não
- tomou conhecimento do adversário, aplicando uma go
leada de 4 a O. A medida que os gols eram marcados os

jogadores do Milan buscavam mudar o placar, porém,
de forma atabalhoada e desorganizada. Na opinião do

Donizete, a sua substituição (era ele que orientava a

equipe) o time perdeu-se em campo cedendo espaços
para o adversário que não desperdiçou as oportunida
des.

Com esse resultado, o. Novo Horizonte do amigo Wan

derlei Dransfeld é o grande campeão da Taça Rural 2006;
promoção da Liga Esportiva Canoinhense em parceria com

a Fundação Municipal de Esportes e Secretaria do Desen

volvimento RuraL
O Milan Central Veículos é o vice e Souza & Souza

levou o troféu do 3° lugar.
Além do troféu cada equipe recebeu 25 medalhas. Fo

ram premiados, o goleiro menos vazado, o Helinton do
Milan. O artilheiro foi Rodrigo Durau do Real, que deve

comparecer na Liga para recebê-lo
_

A premiação para o 4° colocado não aconteceu pelo
fato da equipe do Real recusar-se a entrar em campo.

Esse campeonato me surpreendeu. Quando tomei co
nhecimento das equipes que dele participariam, fiz um di

agnóstico das quatro que chegariam às finais. Duas por
conhecê-las há mais de 30 anos, O Primavera do Salto
D'Água Verde e o Lagoa de Paula

Pereira do meu velho e grande amigo Aloisio
Antonovicz. Duas equipes sempre em evidência nos tor

neios e campeonatos revelando' grandes jogadores como

o Silvio Gurzinski, o Nico, e tantos outros. As outras

duas equipes que julguei chegarem, foram, o Barcelona
da Sereia que tem como dirigente e atleta o secretário

Donato Noernberg e 'o Milan Central Veículos da Fartu

ra. Eu não conhecia esses dois times, mas ouvia comen

tários da qualidade de ambos, como sendo duas grandes
forças do nosso futebol interiorano. O Primavera foi o
último colocado da chave C, o Lagoa foi prejudicado
(assim como o Pinheirinho) pelo formato do regulamen
to e o Barcelona e o Central Veículos, que eu só conhecia

pela imprensa. O Barcelona ficou em terceiro lugar na

sua chave.
A Liga Esportiva Canoinhense agradece as equipes

participantes, seus dirigentes, os atletas, as torcidas pelo
seu, comportamento, o pessoal de apoio, os seus árbitros,
a imprensa falada e escrita que deu total cobertura, a

Fundação Municipal de Esportes, a Polícia Militar, o

Corpo de Bombeiros e a comunidade como um todo.
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do, às 15h, na quadra de areia ao lado da Delegacia de
Polícia. Já s inscrições do vôlei de areia em duplas
foram prorrogadas até hoje. As duplas interessadas po
dem fazer as inscrições inclusive pelo telefone;
3644.2332, com a Fabi, Piska ou Volnei.

Jogos do Sesi
Futebol deAreia

RIO NEGRINHO - A modalidade de futebol de
areia abre amanhã os 21° Jogos do Sesi, que neste ano

contará com a participação de 15 empresas do municí

pio.
O Congresso Técnico para a definição das chaves e

regulamento geral das competições ocorreu na segun
da-feira, 29, no próprio Sesi. Sábado, na Recreativa da
Battistella acontece a primeira rodada do futebol de areia,
com os jogos, Wind x Atlanta Móveis, às 13h.

Arte Real x Mila Móveis às 13h30min; Vilã Nova x

Só Berços, às 14h e Busscar x Cronnestek às 14h. Ou

tras equipes que aguardam os perdedores destes jogos,
são Battistella, Masisa, Cruzado Móveis e Famorine. No

domingo a modalidade prossegue a partir das 9h, com o

campeão sendo conhecido às 13h. As 12 empresas parti
cipantes foram divididas em quatro chaves com três

equipes em cada. Conforme o gestor de atividades físi

cas, Daniel Altino Nascimento, as demais modalidades

previstas para o 1 ° semestre, são atletismo, -f,uf�bol ,d� ,

areia, futvôlei, futebol de campo, futebolsete, futsaI
máster, basquete e handebol.

3.a Olimpíada AACRE.f'

5. PSV
6 FTB

ESPORTE I

Comunicado
Este amigo colunista estará ausente na próxima edi-

, ção, por motivo de viagem, deixa a coluna por conta do
Edinei que fará um bom trabalho com as suas peculia
res qualidades.

Etc & Tal
Tive o prazer e a satisfação de conversar com a se

cretária de Educação, Maria de Lurdes Brehmer. Nos

poucos minutos repassamos nossos diascomo professo
res no Cesc. Na ocasião a secretária me 'C'ontou que está
desenvolvendo junto às nossas escolas o projeto Ação
do Bem, que visa conscientizar as nossas crianças dos
seus valores 'pessoais, morais e intelectuais, fazendo de
las cidadãos e cidadãs dignos e capazes de produzir algo
de bom para si próprios e para a comunidade. "É UIIl<'\

mini ong", falou a secretária. Parabéns.

Tchau... e até o dia 16, se Deus quiser.

Amistoso em Sereia
o Barcelona recebe neste domingo, em seu campo

na Sereia, a visita do São Gabriel de São Mateus do

Sul. Bom para um amistoso. É esperado um grande
publico em se tratando de um visitante desconhecido do

torcedor canoinhense. Desejamos sucesso.

Futsal- um novo alento
Será que o nosso futsal deslancha desta vez. Na ter

ça-feira, 30, na Câmara de Vereadores foi realizada a

eleição da nova diretoria que administrará o futsal cita

dino.
Nomes de peso estão nela, como o seu presidente, o

médico Dr. Vagner Trautwein, o
Acácio (Mancha), Negosek e outros. A iniciativa

recebeu total apoio dos nossos edis, considerando que
essa diretoria conta com pessoas que gostam do esporte,
representam os vários segmentos da comunidade, todos
de uma credibilidade ímpar e o povão vai estar junto.

Temos que acordar para a realidade se queremos um

time capaz de fazer frente às grandes equipes do Estado.

Há anos se busca uma modalidade de esporte que atraia o

povão, já apanhamos muito, erros foram cometidos às

pampas, tempo suficiente para dar uma guinada de 180

graus. Se não for desta vez, quando será?

Xadrez
o professor Robertinho está ministrando aulas de

xadrez, iodas as 3as e 5as feiras, em uma das salas da

arquibancada do Estádio Municipal. O xadrez é uma

modalidade que ativa a nossa inteligência e desperta
grande interesse. Pratique-o.

Futebol suíço
SÃO BENTO DO SUL - O futebol suíço continua

em alta na cidade de São Bento do Sul. No sábado, 27,
três partidas abriram a 2a Copa Dona Francisca de Fute

bol Suíço, Troféu Paulo Guenther, no campo do Car
neiro. No jogo de abertura, a Kanon Vidros, com dois

gols de Marco Elizio, derrotou a Dicauto Auto Peças.
Logo na seqüência, Serra Verde e Aliança Decorama
empataram em 1 a 1. Sandro Cardoso abriu omarcador

para o Serra Verde, mas Ademir Dreveck empatou para
o Aliança, aos 25 do 2° tempo. Nos pênaltis deu Serra

Verde, 3 a 1. Fechando a 1 a rodada, o. Big Modas ven

ceu o Nova Esperança por 2 xl, gols de José e Rodrigo,
descontando José Alan.

Todos os jogos tiveram a arbitragem de Almir Dias.
A 2a rodada será amanhã com a realização de mais três

partidas; às 15h Supermercado Spitzner x Viracopos;
16h, Eletro Tecmotor x Big Modas e às 17h, Bragança
x Dicauto,

Futebol eVôlei deAreia
RIO NEGRINHO - A Fundação Municipal de Es

portes de Rio Negrinho encerrou na terça-feira, 30, as

inscrições para a 9a Taça de Futebol de Areia. A coorde

nação do campeonato solicita aos dirigentes que enca

'minhem as fichas .de inscrições, bem como a documen

tação à secretaria da Fundação. O Congresso Técnico
acontece na sexta-feira, no Centro de Excelência às

19h30min. A abertura dos jogos está prevista para sába-
'
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Ato,r qu.e interpreta H!arry Potter
aparece seminu em ca'rtazes e

provoca p.olêmica

o ator que interpreta Harry Potter no cinema, Daniel
Radcliffe, é o pivô de uma controvérsia por causa de

imagens nas quais aparece seminu diante de um cavalo
branco. As fotos foram publicadas para promover a peça
"Equus", que estréia em fevereiro, em Londres,

Pais de família manifestaram inquietação não apenas
com os cartazes teatrais espalhados por Londres, mas

também porque o ídolo de seus filhos, de 17 anos, tira o

traje de aprendiz de bruxo para aparecer totalmente nu �
másculo em "Equus",

Radcliffe, que encerrou em dezembro as filmagens
do quinto filme da série do jovem bruxo, "Harry Potter e a
ordem da fênix", que estreará em julho, encarnará em

"Equus" um rapaz que trabalha em um estábulo e se apai
xona pelos cavalos.

"Nós, como pais, sentimos que Daniel (Radcliffe) não
deveria aparecer nu. Nosso filho de nove anos o vê como

um exemplo",
afirmam os pais
de um fã de
Harry Potter, ci
tados pelo

, tablóide britâni
co "Daily Mail".

"Estamos

decepcionados
e evitaremos
de agora em di

ante levar nossos filhos a assistir seus futuros filmes",
advertem os pais,

A porta-voz de Radcliffe, Vanessa Davies, explicou
ao jornal que o jovem ator deseja explorar outros papéis,

J)sem renegar o do jovem mago,
"Daniel não quer se afastar de Harry Potter, mas de

seja demonstrar que é um ator capaz de fazer papéis
muito distintos", disse a porta-voz de Radcliffe, garantin
do que o jovem conta com um "apoio fantástico" dos fãs
do jovem feiticeiro.

Em comentários em' seu site

(www.danradcliffe.co.uk), o jovem ator afirma que "'Equus'
é uma obra tão incrível que esta era uma oportunidade que
não podia deixar passar'.

A peça, escrita pelo dramaturgo britânico Peter
Shaffer e baseada em uma história real, provocou um

grande escândalo ao estrear em Londres em 1973.
A nova produção, na qual Radcliffe aparece total

mente nu com a atriz Joanna Cristie, estreará no dia 27 de
fevereiro em um teatro do West End londrino.

O teatro Gielgud já vendeu entradas no valor de um

milhão de libras (quase dois milhões de dólares).

ídia

CairoUna Dieckmann deve ser
m.ãe de·mais um menlne

Carolina Dieckmann
ainda não assumiu publica
mente a gravidez, mas tudo
indica que já se sabe o

sexo do bebê que espera.
Segundo informações do
Jornal O Globo, a atriz e o

roteirista Tiago Worcman
serão pais de um menino.
Feliz da vida, o mais novo
futuro papai do pedaço
vem mostrando a amigos

no seu celular, a foto da ultra-sonografia que confirma o

sexo do bebê,
Ainda de acordo com o jornal, o casamento de Tiago

e Carol está marcado para o mês de maio. Os dois, no
entanto, ainda estão procurando um local, para realizar a
cerimônia. Carolina quer uma casa com jardim, para uma

festa no horário da manhã.
.

Ivete Sangalo ad:ota prática
in,u;sitada para, enfrenta.r a Folia

A musa do
axé music en

controu uma for
ma bem curiosa
de praticar es

porte, Diaria
mente, ela tem

gasto boa parte
de suas energi
as num ta

tame, lutando
boxe. Porém, a

cantora jura que não é para bater no namorado Marcos
Braga:

"O boxe foi a forma que eu encontrei para me prepa
rar para o Carnaval. Além disso, o boxe tem deixado meu

corpo bem feminino. Também coloquei minha fonoaudióloga
dentro de minha casa. Não posso vacilar', disse ela ao

site Ofuxico,
Será que Ivete já consegue desafiar o Popó?

Leonardo DiCa,prio está, sol:teiro
outra vez

.

Segundo a imprensa
internacional, Leonardo
DiCaprio e Bar Hafaeli termi
naram o namoro de quase
dois anos, porque a modelo
não conseguiu seguir o ritmo
de trabalho e festas de Leo.

Uma fonte disse ao se;

rnanário britânico News of the
World que, quando eles es

tavam separados, Rafaeli
sempre ficava preocupada
com o que DiCaprio estaria
fazendo e, algumas vezes,
ela preferiu recusar algum convite para desfilar somente
para não sair do lado do ator,

"Ela decidiu que o melhor era terminar o namoro com

ele", disse uma amiga da modelo.

SEGREDOS DE UMA
BARBA PERFEITA

I

I
I

I

��:a��:�!:e�:��D�t�au:t������: :SZ:., a I
I
barba. Mas é um ritual que exige cuidados, Do contrário a pele

Ipode sofrer com ressecamento e pêlos encravados,

:.Exige cuidados básicos como água quente, creme ou gel,
�

aparelho ou lâmina de barbear e loção pós-barba, Esse é o

segredo para uma pele macia, lisa e sem pêlos encravados.

• Procure fazer abarba logo após o banho. A ausência de oleosidade e

de resíduos na pele facilita o deslizamento da lâmina de barbear.
• Se a barba for cerrada, coloque uma toalha quente sobre o rosto por 30

I
segundos. Quanto mais macio o pêlo, melhor desliza a lâmina sobre o rosto.
• Use creme ou gel de barbear e massageie a região da barba em

I'.
círculos, de um lado para o outro, de cima para baixo. Isso ajuda cortar o

pêlo mais rente.
• Comece a barbear pelas laterais do rosto, onde a pele é menos sensí
vel, e deslizando o aparelho no sentido que os pelos crescem. Deixe a

região do queixo, onde os pêios demoram mais para amolecer.
• Evite passar o aparelho no sentido contrário do crescimento dos pêlos.
Dirija o aparelho para baixo nos pêlos que crescem para baixo e para cima
nos pêlos que crescem para cima. Ir contra o sentido dos pêlos resulta num
barbear mais rente, mas irrita muito a pele e facilita o aparecimento de pêlos
encravados.
• Substitua a lâmina apões's ou 4 barbeadas. As lâminas gastas cortam,
arranham e queimam a pele especialmente as mais sensíveis.
• No caso de uma pele com acne, cuidado para não cortar os pontos
lesados, disseminando a bactéria presente na acne.

• Aplique a toalha quente novamente para retirar o que restou do creme

de barbear.
-

• Enxágüe o rosto com água fria para fechar os poros.
• Finalmente aplique uma loção pós-barba sem muito alço para não irritar

I
ou ressecar a pele. Quem tem acne pode substituir a loção por um antibió-

Itico na forma de gel.
'

Barbeaifol't8 elétricos deIxam a pele menol 1"ltada
Os barbeadores elétricos são ideais para quem tem pressa em deixar

o rosto liso e não quer irritar a pele com as lâminas. Eles diminuem a

agressão porque não deixam cortes e lesões em peles que apresentam
foliculite.

O resultado não é tão rente quanto à lâmina para quem tem pêlos muito
grossos, mas resolvem bem as barbas comuns.

'

O melhor jeito de usar os barbeadores elétricos é após o banho, quan
do os pêlos estão amolecidos e mais fáceis de serem removidos. Também
vale a compressa com uma toalha quente, que dilata o poro e facilita o

trabalho. •

I
I
I
I Barbear deflnltl,vo

'I O laser está sendo procurado pelos homens que sofrem com o exces-:

� so de pêlos no rosto e pescoço. Quem tem a barba muito cheia acaba
� recorrendo a esse tratamento para diminuir a quantidade e a espessura I

I dos pêlos. Duas ou três aplicações também podem definir as fronteiras da i
I barba. Se a idéia for acabar definitivamente com os pêlos são necessárias
mais aplicações: quatro ou cinco, com intervalo de um mês, I

I . _ �1,
i As dicas sao para os homens, mas as mulheres que aproveitem! . i
I Beijos JIl_��l2!!!::.��, _

'.
,.
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Vende-se TERRENO RURAL,
situado na Encruzilhada cf
66.550 m2, com terra de

plantação, mata nativa, água
e luz. Valor à combinar.
Tratar pelo fone: 3622-0188.

Troca-se UMA RESIDÊNCIA DE
MADEIRA POR UMA NA CIDADE
DE LAGES-SC. Situada na rua

Guilherme João Baukat, 368, Alto
do Mussi - Três Barras. Excelente
localização a 300 metros da
intendência do Alto do Mussi.
Tratar somente no local.

"

Vende-se TERRENO A 2KM DO
CENTRO de Canoinhas. Troca-se por
casa. Tratar: 3624-2706.

l
VENDE-5E UMA CASA MISTA, nova, 3
quartos, sala, cozinha, lavanderia,
churrasqueira, garagem, 2 banheiros.
Rua: Theodoro Humenhuk, 700. Fone:
3622-8449 e 9921-0800. Aceita-se carro

no negócio.

Vende-se terrenos rurais, em Major
Vieira. Com áreas de 2 até 15

alqueires. Tratar pelo fone: 3655-1217.

Aluga-se 1 SALA COMERCIAL e

equipamentos pI mercearia, cl ótima
clientela formada. Vende-se o estoque.
Preço à combinar, situada a Rua

.

Frederico Kohler, 695 - próx. a Farmácia
Canoinhas, Campo da Agua Verde. Fone:
3623-1085.

Vende-se uma CASA DE MADEIRA, toda
de IMBUIA com 84 metros, com 3

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e

garagem pI 2 carros e mais duas casas

pequenas, sendo uma de alvenaria,
ponto para comércio. Terreno medindo
1.250 metros. R$ 40.000,00. Fone: (41)
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

Vende-se MERCADO COMPLETO.
Motivo: mudança. Aceita-se carro no

negócio. Fone: 3622-0447.

DENIS ENNES
Imobiliária cDI'f1!'

R.: Coronel Albuquerque, 656'

Fone: (47) 3622-427�

'Área de 139.200 m2 em Arroios, com
3.000 árvores de pinus. RS 135 mil.

Vendo PÁLIO 2003, Interessa
dos ligar pi tratar: 9959-6_959 ou

3622-6959.

'Área de 12.100 m2 - Bairro Piedade,
com água e luz, pI chacara. RS 30 mil

'Área de 11,00 alq. sendo 6 alq. de
planta em Arroios, boa localização,
R$ 280.000,00 VENDO BIS 2006, cor prata, com

partida elétrica. Entrada a combinar +

parcelas do financiamento. Fone: 8844-
5347 ou 3627-2240

VENDE-SE UMA CASA em

Barra Velha. Valor: R$ 27 mil.
Aceita-se carro em troca. Fone:

(47) 9186 - 4921.

Vende-se um CAMINHÃO
MERCEDES 710, ano 2001, cor
azul. Fone: 3622-3995 cl João
Paulo.

VENDE-SE UM KADET SR, 1.8, ano 93,
49 mil km, original, cor verde. Fone:
9973-7808.

Vende-se uma SCÂNIA HS, ano 89,
conjunto de particular cl carreta guerra
97. À vista R$ 120 mil ou entrada de R$.
5.226,00 + parcelas. Fone: (43) 3329-
5074.

VENDE-SE GOL AZUl97,
personalizado, trava,
alarme. Valor: R$ 5 mil de
entrada + 34x de R$ 350:
Fone: 3622-2288 cf Régis.

VENDE-SE GOL 1000 I ano 96, em
ótimo estado de conservação.
Fone: 47-99767422

VENDE-SE UMA 020 ANO
91, ótimo estado de conser

vação. Fone: 9945-9647 ou

3622-1882.

VENDE-SE UM FIAT FIORINO
Furgão 1.5, ano 96. Pronto pi
trabalhar. Tratar: 9917-5401.

. Vende-se um TRATOR VAlMET,
modelo 65. Aceito carro de menor ,

valor. Fone: 3622-8644. -

Vende-se um ESCORT Gl 97, 4
portas, prata, revisado. Valor:
R$ 11.800,00. Fone: 3627-2132 ou

3624-1412.

Vende-se um SAVEIRO ANO 93,
preço à combinar.
Fone: 3623-1085 ou 9976-6583.

Vende-se uma Strada - 1.3
Fire, ano 2004. Fone: 3622-
4558.

VENDE-SE UNO 1.0, ano 96, cl ar
quente, som CD, insufilm. Valor: R$
5.500,00 + 35 vezes de R$ 303,00,
fixo. Fone: 9175-4877.

GOL PlUS 1.0 G3 - 4 PORTAS -

2002, Ar quente/Limp.Traseirol
Pára-choque pintado I, Luz de
Neblina/Aerofólio/Trava elétrical
Alarme I Rodas Liga Leve 14"1
Banco com regulagem de altura

(47) 84050311, falar com Ronaldo
Kohler

Vende-se
uma TOYOTA
Bandeirante, .

ano 90, cor
branca. Tratar
pelo fone:
3624-2�21 ou

9906-4255.

Vende-se um VOYAGE 83, por
R$ 3.000,00, estado bom e

documentação em dia. Tratar pelo
fone: 3627-2080, cl Juvêncio.

(47) 3622-3000
(47) 3622-4015

Vende-se MOTO CG 150, ES,
ano 2004. Documentação 2006

paga, excelente estado de

conservação. Telefone: (47) 3622-
5329 ou 8829-9942 com Tiago.

Não cob��mospara anunci��
seu ip1(>velnar�diQ 9\1;1.10 jOffiªl!

%._", �';k'i,;}

VENDE-SE UM GOL 1.6 MI, ano
97, 88 mil km, em ótimo estado de

conservação. Único dono. Fone:

9926-4694.

DIVERSOS
VENDE-SE UM CARRINHO DE
BEBÊ, cor azul. Preço: R$ 90.
Fone: 362772474.

VENDE-SE UM VOADOR DE
.
c

BEBÊ. Preço: R$ 30. Fone: 3627-.
2474.

DESPACHANTE

Despachante
AMÉRICA

• Transferências
• Licenciamentos • Xeróx
• Emplacamentos • Seguros
• Preenchimento de Guias
e Taxas

r---------------------------------------------------------------------------------------------.. �.

li_.)

Rua: 3 de Maio, 445
Centro - Canoinhas/SC

NOVA DIREÇÃO
NOVA EQUIPE

* NOVAS INSTALAÇÓES�

Credencial 0896

Rua: Vidal Ramos. 797

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

RESIO!!'NCIAS:
.• Casa de madeira medindo 60,00 m', terreno 430,00 m'. Dependências: cozinha, sala
02 quartos, banheiro e depósito. Endereço: Rua Álvaro Soares Machado, 935 bairro
Tricolim, próximo o Mercado Económico. Valor R$: 25.000,00 reais.

• Casa de madeira estilo germânica com 02 pavimentos medindo aproximadamente
120,00 m', terreno 500,00 m'. Térreo: cozinha. 03 saias, banheiro social, dispensa;
lavanderia, varanda, garagem com Churrasqueira e salão de festas. Pavimento ,

Superior: 04 quartos, sendo 01 com suíte, toda calçada, esquina com ruas todas
pavimentadas, arvores frutlferas. Endereço: Rua Getulio Vargas, 17 em frente ao

Supermercado Bom Dia I. Valor R$ 135.000,00 reais.

• Casa de alvenaria medindo aproximadamente 130,00 m', terreno 547,00 m'.
Dependências: cozinha, 03 quartos, banheiro social, 02 salas grandes, salão de
festas com churrasqueira e com banheiro, piscina, toda murada, frente com grade.
garagem fechada, lavanderia, rua pavimentada. Endereço: Avenida Expedlclonários
931, próximo Posto Policial e Supermercado Bruda. Vaiar: R$ 100.000,00 e aceita-se
carro de menor valo no negócio.
• Casa de alvenaria medindo 240,00 m', terreno 480,00 m'. Dependências: Cozinha,
sala com lareira, 02 quartos, 01 suite com closet e banheira de hidromassagem,
garagem para 02 carros, salão de festas com bar e balcão de granito, calçada com

piso antiderrepante, toda murada, portão eletrônico e interlone. Endereço: Rua João
da Cruz Krailling, 527 centro. Vaio.; R$ 245.000,00. "'l

• Área rural medindo 3,5 Alq. Contendo casa de alvenaria medindo aproximadamente
90,00 m'. Dependências: cozinha, 03 quartos, sala, varanda grande, lavanderiá,
banheiro, garagem. Endereço: Salto da Água Verde, frente para Estrada Geral.
Vaiar: R$ 135.000,00 reais e inclui na venda um Trator Valmet 65, uma
Plantade!ra 3 linha com disco, Carreia, Eslufa de fumo com barracão e uma
vaca de leite e um cavalo.

.. Chácara medindo 11.040,00 m2 contendo uma casa de alvenaria com 185,00 rn2.
Dependências: cozinha com copa, 02 quartos, 02 salas, varanda grande, garagem
para 03 carros, 02 banheiros, área de serviço com lavabo, luz, água da Casan,
poço ativo. toda cercada com 8 fios de arame farpado. Localizado no Km 6,
aproximadamente 500 metros do asfalto. Vaiar: R$ 98.000,00 reais e aceita-se
carro no máximo de R$ 25.000,00 reais.
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AUXILIAR DE PRODU
çÃO: E.scolaridade rnínimà:
primeiro grau· completo,
'sendo F?ortador de Necessi-
dades Especia.

.

NE).
Interes s f
36221:15

TORNEIRO MECÂNICO:
·�xperiência na função.
Desejável curso Técnico em

Mecânica Industrial. Interessa
dos ligar para 47 36220553.

�CNICO FLORESTAL: Possuir
curso técnico florestal e C.H.N no

mínimo categoria B. Conhecimento
em operação de rádio comunica

ção VHF e GPS (navegação) e

básico de informática. Com

disponibilidade para trabalhar em
finais de semana e feriados.
Interessados ligar para 47

36220553.

CONSULTOR DE VENDA"S:
.
Com Ensino Médio comple
to. Possuir carre ou moto.
Experiência com vendas e f

disponibilidade para viagens.

GERENTE DE LOJA: Formado
ou curs'ando Administração
de Empresas e com experi
ência mínima de 3 anos em

gerência de Sup�rmercado.
Interessados' ligar,para 47<
36220553.

VENDEDOR IN
Formado no E

/

com experiênci e

,de Eletrcif tntereêsaãos lig
para 47 36�2055:3.

OFERECE-SE:

ASSISTÊNCIA TÉCNICA PI
MICRO COMPUTADORES
EM GERAL: Fone: 8873-
9354, c/ Flávio. Inclusive
sábados e domingos.

LAVAÇÃO - Sem tempo de
lavar e encerar seu carro?
Vamos a sua casa e faze
mos o serviço pra você.
Contatos com Edson e

Joseani. Fone: 9139-6977.

(t;�oY .

�\ !nscriçõe� a�rtas para novo concurso
, nossa cidade.Acesse o endereço

abaixo na internet e Inscreva-se
a data do prazo descrito.
então ligue no fone 00-0000
:'enha maiores
com os nossos atendentes.

Empr�sa Gerencial
Navais _ ENGEPRO

Vagas: 77
Escolaridade: l' grau, médio e superior
Período das inscrições: 22/01 a 13/02
Taxa ge inscrição: de R$ 30 a R$ 60

RerTluaéração: de R$ 433 a R$ 2.961

I
I

Rua Vidal Ramos, 921

ITAIPU _ Binacional 2007

Vagas: 36
Escolaridade: nível médio e superior
Período das inscrições: 12/01 a 16/02

Taxa de inscrição: de R$ 35 a R$ 70

Remuneração: de R$ 1.730 a R$ 3.152

Agência Nacional de Vigilância
Sanitária _ ANVISA

Vagas: 100
Escolaridade: nível médio
Período das inscrições: 22/01 a 04/02

Taxa de inscrição: R$ 38

Remuneração: de R$ 1.399 a R$ 2.224

Inscrições: www.fec.uff.br

Agente Penitenciário Feminino
_ SEAP I PR

Vagas: 105
Escolaridade: nível médio
Período das inscrições: 15/01 a 12/02

Taxa da inscrição: R$ 60

Remuneração: R$ 2.420

Inscrição: www.cops.uel.br

Conselho Regional de Fisioterapia
e Terapia Ocupacional da 5' Região
': CREFITO
Vagas: 34
Escolaridade: l' grau, médio e superior
Período de inscrições: 24/01 a 23/02
Taxa da inscrição: de R$ 35 a R$ 70

Remuneração: de R$ 550 a R$ 1.900

Inscrição: www.iqrh.com.br

Companhia Campolarguense de

Energia _ COCE.L
Vagas: 50
Escolaridade: l' grau, médio e superior
Período das inscrições: de 20 de

janeiro a 21 de fevereiro
Taxa da inscrição: de R$ 20 a R$ 70

Remuneração: de R$ 510 a R$ 3.267

Inscrição: www.funcefet.cefelpr.br/
cocei

Procuradoria Geral do Estado do
Paraná _ PGE I PR Procurador

Vagas: 36
Escolaridade: nível superior
Período das Inscrições: de 15 de

janeiro a 15 de 'fevereiro
Taxa de inscrição: R$ 150

Remuneração: R$ 9.891

Tribunal de Contas do Estado do
Rio Grande do Sul _ TCElRS

Auditor'

Vagas: 21

Escolaridade: superior
Período de inscrições: 22/01 a 09/02
Taxa de inscrição: R$ 96,86
Remuneração: R$ 5.278

Inscrições: www.faurgs.ufrgs.br/
concursos

Secretaria da Administração e da

Previdência do Paraná _ SEAP/PR
2007

Vagas: 772

Escolaridade: l' grau, médio e superior
Período de inscrições: 15/01. a 12/02

Taxa de inscrição: de R$ 35 a R$ 80

Remuneração: de R$ 580 a R$2.088
Inscrições: www.cops.uel.br

Conselho Federal de Química _

CFQ Contador

Vagas: 6

Escolaridade: superior
Período. de inscrições: 29/01 a 09/02
Taxa de inscrição: R$ 55,00
Remuneração: R$ 2.500

Inscrições: www.Iuniversa.orq.br

Instituto de Resseguro do Brasil _

IRB _ 2007
Vagas: 85
Escolaridade: superior
Período das inscrições: de 2 a 16 de

fevereiro
Taxa de inscrição: R$ 25,00
Remuneração: R$ 3.161

Inscrições: www.iadenet.com.br

CN INFORMÁTICA

Windows Vista
Vista é a nona versão do sistema

operacional da Microsoft
o novo sistema

operacional Vista é a nona

versão oficial do Windows, o
programa que há 22 anos

deu asas para a ascensão
da Microsoft no mercado

global de informática. A

primeira foi o Windows
1.0, em 1985. O progra
ma trouxe como novida
de a interface colorida,
contrapondo-se à con

corrência, que exibia
tela ainda em preto e branco.

A princípio, o software possuía um aspecto simples, menos
avançado que o da rival Apple, mas capaz de se adaptar às máquinas de
todos os fabricantes de PCs similares aos da IBM.

Em 1990, a Microsoft colocou no mercado o Windows 3.0, que execu

tava vários programas ao mesmo tempo. O programa integrava 16 cores e

mais memória que o antecessor, o que atraiu um número expressivo de
usuários do MS-DOS.

Em 1993, apresentou o NT 3.1 , primeira versão de 32 bits do Windows.
Com uma boa performance no desempenho, atraiu o interesse de empre
sas. Dois anos mais tarde, o Windows 95 chegou ao mercado com estarda

lhaço graças à nova interface gráfica. Tela remodelada e recurso plug and
play (instalação facilitada de periféricos) foram as grandes novidades.

Nesta mesma versão, a Microsoft lançou o sistema operacional com o

navegador Internet Explorer embutido.
Já o Windows 98 não apresentou grandes modificações, tornando-se

apenas compatível com periféricos USB. Em 2000, o Windows Millenium
agregou o editor de vídeos Movíe Maker e o suporte a arquivos Zip.

Porém, foi criticado por travar excessivamente. No mesmo ano foi lan
çado o Windows 2000, voltado para as empresas, mas que obteve grande
aceitação entre os usuários domésticos.

Um ano depois, o Windows XP chegou ao mercado oferecendo mais
estabilidade, mas foi atacado por muitos vírus.

Lançado neste ano, o Windows Vista terá buscador integrado, modo
protegido, filtro de phíshíng, além de melhorias no IE 7.

I
Telas· Grades • Muros • Artefatos de Concreto
F I 362 1459
ESCRI RIO CIDE CO E

Fone 362 -1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

Visite nossa página na internet

www.jornalcor�eiodonorte.com.br
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Art. 1º - Fica decretada de utilidade pública uma área de
terras com 336.566,96m2 (trezentos e trinta e seis mil, qui
nhentos e sessenta e seis metros e noventa e seis decímetros
quadrados) com a descrição e confrontantes abaixo descri
tos:

Descrição: Inicia-se se no marco denominado 'ponto
O=PP' , georreferenciado no Sistema Geodésico Brasileiro, DATUM
- SAD69, MC-51 °W, coordenadas Plano Retangulares Relativas,
Sistema UTM: E=561.497,690 m e N= 7.1Q5.196,747m dividindo
o com o Benedito Joanir Chicoski; Daí segue confrontando com

Benedito Joanir Chicoski com o azimute de 168°31 '35" e a distân
cia de 40,00 m até o marco 'ponto l' (E=561.505,647 m e

N=7.105.157,546 m); Daí segue confrontando com Benedito
Joanir Chicoski com o azimute de 79°33'57" e a distância de
20,00 m até o marco 'ponto 2' (E=561.525,458 m e

N=7.105.161,195 m); Daí segue confrontando com Benedito
Joanir Chicoski com o azimute de 169°40'04" e a distância de
9,56 m até o marco 'ponto 3' (E=561.527,173 m e N=7.105.151,789
m); Daí segue confrontando com Benedito Joanir Chicoski com o

azimute de 77°57'37" e a distância de 20,00m até o marco 'ponto
4' (E=561.546,733 me N=7.1 05.155,961 m); Daí segue confron
tando com Benedito JoanirChicoski com o azimute de 349° 16'57"
e a distância de 9,36 m até o marco 'ponto 5' (E=561.544,993 m e

N=7.1 05.165, 156 m); Daí segue confrontando com Luiz Lisboa
com o azimute de 77°35'54" e a distância de 21,49 m até o marco
'ponto 6' (E=561.565,985 m e N=7.105.169,772 m); Daí segue
confrontando com Rua sem denominação com o azimute de
174°24' 11" e a distância de 52,77 m até o marco 'ponto 7'

(E=561.571, 132 m e N=7.1 05.117,253 m); Daí segue confrontan-
do com Rua sem denominação com o azimute de 83°48'29" e a
distância de 15,08 m até o marco 'ponto 8' (E=561.586, 125 m e

N=7.105.118,880 m); Daí segue confrontando com Maria de Fati
ma Titon e Ari Titon com o azimute de 83°14'54" e a distância de
51,86 m até o marco 'ponto 9' (E=561.637,628 m e

N=7.105.124,977 m); Daí segue confrontando com Rua Feres
Coury com o azimute de 131 °45'58" e a distância de 454,57 m até
o marco 'ponto 10' (E=561.976,676 m e N=7.1 04.822, 195 m); Daí
segue confrontando com Manoel Gonsalves Guimarães com o

azimute de 222°45'49" e a distância de 53,80 m até o marco

'ponto 11' (E=561.940,146 m e N=7.104.782,696 m); Daí segue
confrontando com Manoel Gonsalves Guimarães com o azimute
de 139°56'03" e a distância de 57,00 m até o marco 'ponto 12'

(E=561.976,835 m e N=7.1 04.739,073 m); Daí segue confrontan
do com Rua Henrique Zugman com o azimute de 222°42'00" e a

distância de 33,33 m até o marco 'ponto 13' (E=561.954,229 m e

N=7.104.714,576 m); Daí segue confrontando com Rua Valdomiro
Olsen com o azimute de 133°04'05" e a distância de 95,70 m até
o marco 'ponto 14' (E=562.024,143 m e N=7.104.649,224 m); Daí
segue confrontando com Inocente Tokarski com o azimute de
224°31 '48" e a distância de 30,01 m até o marco 'ponto 15'
(E=562.003,098 m e N=7.104.627,831 m); Daí segue controntan
do com Inocente Tokarski com o azimute de 133°04'05" e a dis
tância de 82,37 m até o marco 'ponto 16' (E=562.063,271 m e

N=7.1 04.571 ,585 m); Daí segue confrontando com Inocente
Tokarski com o azimute de 236°11 '13" e a distância de 221,02 m

até o marco 'ponto 17' (E=561.879,638 me N=7.1 04.448,594 m);
Daí segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
303°27'00" e a distância de 16,89 m até o marco 'ponto 18'

(E=561.865,542 m e N=7.1 04.457,906 m); Daí segue confrontan-
����������--------------------------------------��.

PREFEITURADOMUNICÍPIO
DECANOINHAS

SECRETARIAMUNICIPALDE
ADMINISTRÃÇÃOE

FINANÇAS
''DEPARTAMENTODE LEIS E

DECRETOS"

DECRETO N° 009/2007
"DECLARA DE UTILIDADE PÚBLICA"

LEOBERTOWEINERT, Prefeito Municipal de Canoinhas, Es
tado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições legais, em
conformidade com o artigo 66, inciso VI, da Lei Orgânica do
Município:

CONSIDERANDO, a característica alagadiça da área a ser

declarada de utilidade pública,
CONSIDERANDO, a degradação ao meio ambiente que vem

sendo causada na área descrita através da extração de argila
por empresas da região;

CONSIDERANDO, o direito constitucional ao meio ambiente
ecologicamente equilibrado essencial a sadia qualidade de vida
e o dever do poder público municipal e da coletividade de defen
de-Ia e preserva-lo para as presentes e futuras gerações.

CONSIDERANDO, a intenção da Administração Municipal
de criação de um Parque Ambiental ao longo da área delimitada
que proporcionará mais uma opção de lazer e educação ambiental
aos munícipes;

DECRETA

do com Rio Agua Verde com o azimute de 284°29'50" e a distân
cia de 11,53 m até o marco 'ponto 19' (E=561.854,383 m e

N=7.104.460,791 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 352°51 '57" e a distância de 25,89 m até
o marco 'ponto 20' (E=561.851 ,167 m e N=7.104.486,485 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
263°29'19" e a distância de 37,76 m até o marco 'ponto 21'

(E=561.813,650 m e N=7.1 04.482,202 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 175°45'30" e a distân
cia.de 28,98 rn até o marco 'ponto 22' (E=561.815,793 m e

N=7.104.453,297 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 300°16'59" e a distância de 30,97 m até
o marco 'ponto 23' (E=561.789,045 m e N=7.104.468,917 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
6°13'59" e a distância de 48,90 m até o marco 'ponto 24'

(E=561.794,355 m e N=7.1 04.517,531 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 259°13'45" e a distân
cia de 45,83 m até o marco 'ponto 25' (E=561.749,333 m e

N=7.104.508,966 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 197"38'02" e a distância de 70,77 m até
o marco 'ponto 26' (E=561.727,895 m e N=7.1 04.441 ,521 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
339°08'41" e a distância de 47,04 m até o marco 'ponto 27'

(E=561.711, 147 m e N=7.104.485,481 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de.339°52'49" e a distân
cia de 128,83 m até o marco 'ponto 28' (E=561.666,832 m e

N=7.104.606,451 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 335°20'11" e a distância de 68,80 m até
o marco 'ponto 29' (E=561.638,124 m e N=7.1 04.668,970 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
308°05'31" e a distância de 34,68 m até o marco 'ponto 30'

(E=561.61 0,833 m e N=7.1 04.690,363 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 250°30'38" e a distân
cia de 34,67 m até o marco 'ponto 31' (E=561.578,147 m e

N=7.104.678,795 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 278°34'57" e a distância de 32,08 m até
o marco 'ponto 32' (E=561.546,428 m e N=;7.1 04.683,582 m); Daí
segue confrontando' com Rio Agua Verde com o azimute de
11 °32'53" e a distância de 35,84 m até o marco 'ponto 33'

(E=561.553,603 m e N=7.1 04.718,694 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 352°23'44" e a distân
cia de 25,01 m até o marco 'ponto 34' (E=561.550,294 m e

N=7.104.743,480 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 268°33'22" e a distância de 34,32 m até
o marco 'ponto 35' (E=561.515,980 m e N=7.104.742,615 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
218°18'58" e a distância de 82,08 m até o marco 'ponto 36'
(E=561.465,088 m e N=7.1 04.678,212 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 279°24'24" e a distân
cia de 35,38 m até o marco 'ponto 37' (E=561.430,179 m e

N=7.104.683,995 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 316°55'12" e a distância de 73,16 m até
o marco 'ponto 38' (E=561.380,211 me N=7.1 04.737,430 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
291 °52'27" e a distância de 142,01 m até o marco 'ponto 39'
(E=561.248,430 m e N=7.1 04.790,337 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 324°52'41" e a distân
cia de 39,54 m até o marco 'ponto 40' (E=561.225,681 m e

N=7.104.822,679 m); Daí segue confrontando com Rio Agua

t .-
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Verde com o azimute de 9°21 '07" e a distância de 63,63 m até o

marco 'ponto 41' (E=561.236,021 m e N=7.1 04.885,468 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
353°13'11" e a distância de 14,01 m até o marco 'ponto 42'

(E=561.234,367 m e N=7.1 04.8?9,383 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 322°12'04" e a distân
cia de 37,12 m até o marco 'ponto 43' (E=561.211 ,618m e

N=7.104.928,712 m); Daí segue confrontando com Rio Agua
Verde com o azimute de 12°43'24" e a distância de 45,12 m até
o marco 'pont044' (E=561.221 ,555 m e N=7.104.972,722 m); Daí
segue confrontando com Rio Agua Verde com o azimute de
2°56'22" e a distância de 32,26 m até o marco 'ponto 45'
(E=561.223,209 m e N=7.1 05.004,942 m); Daí segue confrontan
do com Rio Agua Verde com o azimute de 342°18'48" e a distân
cia de 13,14 m até o marco 'ponto 46' (E=561.219,216 m e

N=7.1 05.017,464 m); Daí segue confrontando com Marcos Anto
nio Carvalho com o azimute de 35°24'17" e a distância de 81,92
m até o marco 'ponto 47' (E=561.266,677 me N=7.105.084,236
m); Daí segue confrontando com Marcos Antonio Carvalho com

o azimute de 52°36'07" e a distância de 41,02 m até o marco

'ponto 48' (E=561.299,265 m e N=7.105.109,149 m); Daí segue
confrontando com Ana Soares Rocha com o azimute de 67°46'36"
e a distância de 50,28 m até o marco 'ponto 49' (E=561.345,813
m e N=7.1 05.128,167 m); Daí segue confrontando com Ana So
ares Rocha com o azimute de 343°51 '53" e a distância de 40,00
m até o marco 'ponto 50' (E=561.334,697 me N=7.105.166,592
m); Daí segue confrontando com Rua Princesa Izabel com o

azimute de 75°35'49" e a distância de 9,86 m até o marco 'ponto
51' (E=561.344,247 m e N=7.105.169,044 m); Daí segueconfron
tando com Rua Princesa Izabel com o azimute de 79°45'58" e a

distância de 155,92 m até o marco 'ponto O=PP' (E=561.497,690
me N=7.105.196,747 m); início de descrição, fechando assim o

perímetro do polígono acima descrito com uma área superficial
de 336.566,96m2 trezentos e trinta e seis mil, quinhentos e ses

senta e seis metros e noventa e seis decímetros quadrados).

Art. 2º- A área acima descrita esta devidamente delimitada
e de fácil visualização no mapa em anexo que passa a integrar o
presenle Decreto

Art. 3º - Este Decreto entra em vigor na data de sua publi
cação, revogadas as disposições em contrário.

LEOBERTOWEINERT
Prefeito Municipal

Este Decreto foi registrado e publicado no mural do átrio do
Paço Municipal, em 30/01/2007.

ARGOS JOSÉ BURGARDT
Secretario Municipal de Administração e Finanças

EXPEDICIONÁRIOS

336.566,96 m2
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PREFEITURADOMUNICÍPIO

DECANOINHAS
SECRETARIAMUNICIPALDE

ADMINISTRAÇÃOE FINANÇAS
''Departamento de Leis eDecretos"

- DECRETO N° 213/2006
LEOBERTOWEINERT, Prefeito do Município de Canoinhas,

Estado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições legais e de
acordo com o artigo 66, inciso VI da Lei Orgânica do Município:

CONSIDERANDO, as obras que vem sendo realizados na

BR�280, com a implantação de uma via marginal ao longo do
trecho compreendido entre as Avenidas Expedicionários e Rubens
Ribeiro da Silva;

CONSIDERANDO, que no trecho acima citado não existe
acesso através de via pública, a não ser a duas avenidas ante
riormente citadas;

CONSIDERANDO, a necessidade de abertura de nova via,
para atendimento dos usuários da via marginal que necessitarem
adentrar no muniqípio; Resolve:

DECRETAR UTILIDADE PÚBLICA

Art. 1Q - Fica decretada de utilidade pública para fins de
desapropriação amigável ou judicial, uma área de terras com

1.619,00m2, para abertura de um.a rua, ligando a BR-280 a Rua
Severo de Andrade, no Bairro Agua Verde, com as seguintes
confrontações:

TERRENO I:
1- Identificação do Proprietário:
Proprietário: MARIA MARLENE LAMEGA
CPF: 357.218.719-20

2- Localização do Imóvel:
Endereç�: BR-280.
Bairro: Agua Verde.
Cidade: Canoinhas/SC.

TERRENO li:
1- Identificação do Proprietário: .

Proprietário: RETIFICAMOTOCAR
CNPJ: 83.849.109/0001-25

2- Localização do Imóvel:
Endereç�: Rua Severo de Andrade
Bairro: Agua Verde

3- DESCRiÇÃO DO IMÓVEL:
Permuta celebrada pela Lei nQ 2.654 de 06/07/1994.
Matrícula.no CRI: 22.413.
Área a ser desapropriada: 314,00 m2 (parte da área de
2.335,00m2 ).
Topografia: plano, no nível da rua.

Superfície: Seco.
Forma: Retangular.
Confrontações da área a ser desapropriada:
- Frente para a Rua Severo de Andrade, na extensão de
5,10metros e com terras da Retifica Motocar na extensão de
20,00metros;
- Fundos com terras da Retífica Motocar na extensão de
20,00metros;
- Lado Esquerdo com terras de Maria Marlene Lamega na exten-
são de 16,00 metros;

.

- Lado Direito com terras da Retifica Motocar, na extensão de
13,20metros.

Cidade: Canoinhas/SC

TERRENOIII:
1- Identificação do Proprietário:
Proprietário: RETIFICA MOTOCAR LTDA
CNPJ: 83.849.109/0001-25

2- Localização do Imóvel:
Endereç$): Rua Severo de Andrade
Bairro: Agua Verde.
Cidade: Canoinhas/SC.

Art. 4Q - Revogam-se as disposições em contrário.

2.524,50m2 ).
Topografia: plano, no nível da rua.

Superfície: Seco.
Forma: Triângular.
Confrontações da área a ser desapropriada:
- Frente para a Rua Severo de Andrade na extensão de
21,50metros;
- Fundos com terras da Retífica Motocar na extensão de
16,00metros;
- Lado Esquerdo com terras da Retifica Motocar na extensão de
13,20 metros;

Art. 2Q - As áreas dos imóveis descritas no artigo anterior,
decretadas de Utilidade Pública destinam-se a abertura de uma

rua ligando a BR-280 e Rua Severo de Andrade, estão devida
.

mente individualizadas no Laudo de Vistoria, Plantas e Matrículas
e que ficam fazendo parte integrante deste Decreto.

Art. 3!! - Este Decreto entra em Vigor na data de sua publicação.

Canoinhas/SC, 27 de novembro de 2006.

LEOBERTOWEINERT
Prefeito

Esta Lei foi registrada e publicada junto a Secretaria
Municipal de Administração e Finanças, em 27/11/2006.

3- Descrição do Imóvel:
Matrícula no CRI: 24.325.
Área a ser desapropriada: 105,00 m2 (parte da área de

ARGOS JOSÉ BURGARDT
Secretário Municipal de Administração e Finanças

J

3� Descrição do Imóvel:
Matrícula no CRI: 12.455.
Área a ser desapropriada:1.200,00 m2 (parte da área de
4.400,OOm2 ).
Topografia: plano, no nível da rua.

Superfície: Seco.
Forma: Retangular.
Confrontações da área a ser desapropriada:
- Frente para a BR -280, na extensão de 16,OOmetros;
- Fundos com terras da Retífica Motocar na extensão de
16,OOmetros;
- Lado Esquerdo com terras da Retifica Motocar na extensão de
75,00 metros;
- Lado Direito com terras de Maria Marlene Lamega na extensão
de 75,OOmetros.

NASCIMENTOS
03/01
Elaine Meirelles da Silva
Pais: Gilberto Meirelles da Silva
Maria Madalena Lorena M. da Silva

03/01
Sâmara Paola Fernandes
Pais: Sandro Fernandes
Neusair de Lima

22/01
Letícia Aparecida Corrêa Betoni
Pais: Mauricio Betoni

Denisia Aparecida Corrêa Betoni

24/01
Osvaldo Gramza Neto
Pais: Francisco Gramza Neto
Teima Regina das Neves

25/01
luri Ricardo Veiga Ribeiro
Pais: Douglas Alex Veiga Ribeiro
Joseane Soupinskide Barros

26/01
Gabrieli Karol Martins
Pais: Ivo Martins
Neuseli Fernandes Martins

27/01
Diego Renan Demikovski
Pais: Silvano Demikovski
Hilda de Fátima Alves Ferreira
Demikovski

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

ÁREA PARA ABERTURA DE RUA

01 - MARIA MARLENE LAMEGA (MATRICULA 12.455)

1.619,00

1.200,00

02 - RETIFICA MOTOCAR (MATRiCULA 22.413) 314,00

03 - 'RETIFICA MOTOCAR (MATRICULA 22.413) 105.00

AREA TOTAL

ÓBITOS

Paulina Gonçalves de Freitas
* 06/01/1925
+ 19/01/2007

Sylvia Voigt Ruppel
* 02/11/1929
+ 25/01/2007

José Vilmar Comelsen
* 12/03/1954
+ 28/01/2007'

Etka Schroeder
* 21/11/1921
+ 23/01/2007

João Maria Alves Pereira
* 11/08/1944
+ 29/01/2007

Genoveva Dias Ferreira
* 15/04/1936
+

-

12/01/2007

PLANO ECONÓMICO:
-

.",
- �

O único que não
.

-

: -� ,�!�
precisa ser renovado ,.. :'"

�,lo'�-4'1.�!t,�'Iot<" '" �, to •.>.
1 �z.

UNERÁRIA
SÃO .rosé Fone:13622-1541

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras 19966-5025
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Um ·ID'OLO canoinhense
Tiago Kuchler, aos 18 anos,
chega entre os 32 melhores de
um dos mais competitivos
programas musicais da
televisão

de testes intensos. Chegava 'ao hotel, depois de passar o dia
no teatro, e ia ensaiar madrugada adentro", lembra. O SBT

pagou passagem de avião e hospedagem a todos os p�ici
pantes que passaram para a segunda fase.

EMPOLGAÇÃO NO PALCO .

Tiago percebeu que para empolgar os jurados não basta
va fazer uma boa apresentação vocal da música de Rio Negro
e Solimões. Era preciso dançar e ganhar a platéia, que pela

. . \ .

primeira .

vez aparecia no programa.,
,

"Vivíamos na pressão de que a qualquer momento podena
mos ser eliminados", conta.

O receio de Tiago, no entanto, transformou-se em

empolgação ao ver a platéia vibrar com sua música .

"O pessoal c:omeçou a dançar e bater palma", lem- .

'

bra.

Depois da apresentação, os 74 candidatos
classificados foram para o hotel. Eles foram
dividid�s em quatro salas. Uma a uma, os

jurados entraram nas salas e deram a fatídi-.
ca notícia. Uma delas seria desclassificada,
Mas não foi a de Tiago, o único serta

nejo que continua na disputa entre ape
nas 50 classificados.

Em seguida, os jurados assisti
ram as fitas das audições e elimina-

ram mais 18 candidatos, a fim de che

gar aos 32 que se classificam para uma
das fases mais complicadas da com

petição.
No dia seguinte, Tiago foi

chamado para ouvir os jurados,
"Ali eu bambeei": confessa. O
suspense dos jurados que até
o último momento não da
vam sinais de que ele se

ria classificado, fez

Tiago suar. ''A Cys veio
no meu ouvido e disse
'Você ta dentro'. Ali eu
entrei no elevador e cai

. no chão",' conta. A co

memoração foi maior
.

ainda ao saber que dois
de seus melhores amigos na competiçã? também haviam se classifi-
cado.

.

CANOINHAS - Aos seis anos de idade, o

canoinhense Tiago Kuchler (foto) já sabia o que queria
- ser cantor. Apaixonado pela música, incentivado pelo
tio coruja Adriano - da dupla Gustavo e Adriano -,
Tiago começou a cantar e não parou mais.

.

Hoje, aos 18 anos, vê a grande chance
de sua vida ao chegar entre os 32
melhores de um dos mais com

petitivos programas da tevê
brasileira - o Ídolos, do
SBT.

Tiago participa da

segunda edição do

programa, que co

meçou a ser grava
do em novembro

passado e deve ir ao

ar no mês de março.
Chegar entre os me-

lhores dentre os melhores, .

não foi uma tarefa fácil. A odisséia começou ainda
em novembro na Capital catarinense. Mais de 3,6
mil candidatos foram ouvidos pelos jurados que
se tomaram celebridades - Cynthia Zamorano (a
Cys), Arnaldo Saccomani, 'Carlos Eduardo
Miranda e Thomas Roth.

Um verdadeiro mar de gente que lotou um
.'

pavilhão em Florianópolis. Tiago esteve entre

os 47 classificados. "Não havia número certo de

classificados, os jurados que definiam quem eles

queriam: que continuasse". Tanto que as outras
_

eliminatórias do programa classificaram núme
ros variados. 'Em Belém-PA foram 15 e em Cam

pinas-SP leram 46. Houve eliminatórias ainda
em Salvador-Bà e Belo Horizonte-MG.

_.

o SONHO CHEGA A SÃO PAULO
Ainda em dezembro, Tiago embarcou para São Paulo, para par

ticipar da segunda fase da competição. Foram 1?4 classificado� de
diversas cidades do Brasil. A-presentando-se em grupos de nove, Tiago
cantou a capela da música Te amo cada vez mais, de Daniel. "Não
recebi críticas, só elogios", comemora Tiago.

A competição teve seqüência com apresentações em trios. Pra
sorte de Tiago, a escolhida foi Doce desejo, dós sertanejos Bruno e .

Marrone, especialidade do canoinhense. .

Do trio, dois passaram para a próxima fase. Tiago foi um deles,
junto com outro Tiago, que se tomou um dos grandes amigos que o
canoinhense fez no programa.

Em mais uma bateria de avaliações, Tiago teve de cantar em

playback. De, bem com a vida, de Rio Negro e Solimões, foi a música
escolhida por Tiago. "Não conseguia dormir direito, foi uma semana

.... iFAS€;6ÊéISIVA
Entre os 32 melhores do Ídolos, Tiago aguarda o chamado da

produção do programa. Em março, enquanto o programa j� estiver
no ar, acontece a fase chamada de workshop. Dos 3� classificados,
cabe aos telespectadores selecionar 12. Cabe também ao público, eli-
minar um por semana, até chegar ao grande campeão. _

.

Para que a classificação seja garantida; Tiago conta com a ajuda
do povo canoinhense.. "Acho .que es.tou ajudando. a di�ul�;rr � cid�de.
Comecei minha carreira aqui e me orgulho muito disso , diz Tiago
na expectativa de chegar entre os 12 melhores do Ídolos colocando
Canoinhas no mapa do showbizz:
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Aquecimento
deixará milhões
famintos e sem

águª.? dt� estudo
··':��·:.r",:.r�iJ':-:;"·f "

.

,

CANOINHAS o
. �'�qu,ecimento global fará
+com que milhões de pesso
as passem fome por volta de
2080' e causará grave falta

4e água na China, naAus-
,

trália e em partes da Euro

pa e. Estados Unidos, segun
do, um novo estudo sobre ou'

;: clima mundial.
'

,

Até e final.do século, as
alterações,dúnátic;lS, farão
com que a,-essasse� de água
afetéentte�i;t ec:J,2 bilhões

'
..

' .

-: ,;--t;�; �':. ;i,�::t-�� . ,"

de peSsoaSt,Cç_ID um�u1.pen-
to' médio' dtt1eIl!-l?@ratura na

.

... ordem. .;de7·' 2 a" 3 graus,

'ê�I�lus;, segundo relatório

preliminar do . Painel

Intergovernamental para a

Mudança Climática.

SERViÇO-DE
UTILIDADE

U)

.

,

PÚBLICA
A Junta de Serviço Militar avi
sa aos jovens nascidos no

.ano de rses e anos anterio
res que o alistamento militar
teve início dia 02 de Janeiro
de 2007, portanto, não deixe

para a última hora e comoa

reça na Junta de Serviço Mili
. tar, levando consigo:
- 02 fotos 3x4 e certidão de
Nascimento original é receba.
gratuitamente seu certificado
de Alistamento Militar.

"SERViÇO MILITAR: MAIS �.:

QUE UM DIREITO - UM
.

DEVER"

'Fone: 3622-1731
Rua: B••Oi;b Humenhuk, 1238,

- �-. ,

• Vestu6r1o
•. Presente.
em geral

.. Material Escol
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